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La Solana se corona ‘Ciudad
de la Ciencia y la Innovación’

A mediados de enero los Príncipes de Asturias en-
tregaron en Madrid al alcalde de La Solana el dis-
tintivo que acredita a esta localidad como ‘Ciu-
dad de la Ciencia y la Innovación’. El premio a es-
te municipio, junto a otros 29 de todo el país, res-

ponde a su apuesta por la innovación, la ciencia
y las nuevas tecnologías, posibilitando también
a la localidad solanera colocarse a la cabeza de
Castilla-La Mancha y como gran referente en es-
ta materia. Página 9

En el segundo número
del cuadernllo ‘Apuntes de
Manzanares’ se recoge, entre
otras informaciones, la procla-
mación de los candidatos a la
Alcaldía por parte de los parti-
dos mayoritarios. También se
analiza cómo ha sentado la ‘ley
antitabaco’, se hace un repaso
a la fiesta de San Antón y se re-
memora la Gala del Deporte.

FITUR 2011,
otro marco de
promoción
para la zona
El Alto Guadiana-Mancha, en ‘Agrosfera’ Página 5

‘Apuntes’ habla
de candidatos
en Manzanares

Centro de
Juventud
en Villarta

El presidente de la Diputa-
ción, Nemesio de Lara, inauguró
en diciembre el nuevo Centro Ju-
venil de Villarta de San Juan, en
cuyas instalaciones han invertido
casi 200.000 euros la institución
provincial, la Asociación Alto Gua-
diana-Mancha y el Ayuntamiento
de la localidad. Página 6

Membrilla da
otro paso para
tener polígono
industrial

Página 20

El empleo
sigue siendo
una prioridad
para Arenas
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Aumenta el
número de
‘hogares verdes’
en Daimiel
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El aceite usado
doméstico se
puede depositar
en Argamasilla
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Tanto los
más grandes
como los de
menor tamaño,
la totalidad de
municipios del
Alto Guadina-
Mancha han te-
nido referentes
diversos para
poder disfrutar
de estos emoti-
vos momentos.
En el ámbito de
lo espiritual, las
parroquias han
llevado a cabo
su tradicional
ceremonial y en
el resto de ám-
bitos numero-
sos colectivos
se han sumado
también a las
convocatorias
realizadas por
ayuntamientos.
Por doquier se han organizado ci-
tas solidarias, deportivas, cultura-
les y, en definitiva festivas, en
las que también los niños han si-
do protagonis-
tas.

Y es que
sus majestades
los Reyes Ma-
gos y previa-
mente el cada
vez más pre-
sente Papa No-
el, han contri-
buido a llevar la
ilusión a unos
menores que
tienen la oca-
sión de disfru-
tar en estas fe-
chas de vaca-
ciones. Es por
ello que han si-
do no pocas las
posibilidades de
disfrutar del
tiempo libre. En
algunos casos,
con la presen-
cia anticipada
de los ilustres
visitantes que

cargan sus hatos de regalos. Pe-
ro también con la llegada de nu-
merosas atracciones, fundamen-
talmente hinchables y, especial-

mente, con la
realización de
talleres y cursi-
llos en las ludo-
tecas que jalo-
nan esta parte
de la provincia.
Sin duda algu-
na, las asom-
brosas cabalga-
tas del 5 de
enero, ya en
este 2011, han
puesto un bro-
che de oro
pluscuamper-
fecto.

Nochevieja
También

el tránsito de
año ha sido
epicentro de
estas celebra-
ciones festivas.
Y han sido tam-
bién muchos
los que se han

acercado hasta las plazas de sus
pueblos, donde poder escuchar
las doce campanadas y tomar las
uvas de la suerte en compañía de

sus vecinos.
Poco a poco es-
ta costumbre
empieza a calar
ampl iamente
en la comarca
y, aunque el
omnipresente
reloj madrileño
de la Puerta del
Sol sigue co-
brando cuota,
disfrutar del
paso de año en
las calles de las
localidades de
la comarca es
un aliciente ca-
da vez más
participativo. A
ello vienen
también contri-
buyendo los
ayuntamiento,
ofreciendo en
algunos casos
hasta bolsas de
cotillón, uvas

Aunque la antesala de las celebra-
ciones navideñas estuvo marcada
por la nueva presencia de seve-
ras lluvias, lo cierto es que final-

mente la comarca pudo empapar-
se de Navidad y de actividades pa-
ra celebrar el tránsito de año. Los
consistorios fueron ‘alma mater’.

El Alto Guadiana-
Mancha se ha
empapado de

Navidad

Quijotilandia, en Argamasilla de Alba, ha cumplido diez años
como espacio donde los pequeños de la casa tuvieron a su

disposición decenas de actividades gracias a la organización
del Centro Infanto-Juvenil y Alcazul, al patrocinio del Ayunta-
miento, la JCCM y la Diputación de Ciudad Real, y a la colabo-
ración de decenas de asociaciones locales que se volcaron con
los niños y jóvenes. Entre el 28 y el 30 de diciembre hubo es-
pacio para talleres interculturales, de trenzas o maquillaje, hin-
chables, campeonatos de ajedrez, futbolín o consolas.

incluidas y organizando bailes
nocturnos. También los locales de
copas ponen su granito de arena,
aunque más enfocado hacia los
jóvenes.

Los conciertos navideños,
de villancicos, de bandas de músi-
ca o de corales, son otros de los
referentes que se viven en estas
fechas. El teatro y las exposiciones
variopintas aportan también un
contenido erudito y cultural a las
programaciones de los municipios,
en los que también se suele dar
rienda suelta a concursos de tar-
jetas de felicitación y de adornos
navideños. Porque engalanar las
calles contribuye también a crear
ese clima tan especial de unas fe-
chas del todo entrañables. 

Y en ello también se afa-
nan los consistorios con la ilumi-

nación extraordinaria que mues-
tran las vías urbanas en estas fe-
chas, normalmente y cada vez
más mediante arcos en los que se
trata de economizar el consumo
energético de electricidad.

A nivel particular los bele-
nes que montan las familias son
los reyes de la casa en estas fe-
chas, sin desdeñar los árboles
adornados, mientras proliferan en
los balcones reproducciones alu-
sivas al nacimiento del hijo de
Dios o, en su caso, a la llegada de
quienes colmarán de regalos a los
más pequeños de la casa.

En definitiva, las poblacio-
nes que jalonan el amplio terri-
torio del Alto Guadiana-Mancha
han vuelto a poner buena cara y
mejores propósitos a otro año
marcado por la crisis.

El Centro de Internet del edificio ‘Motilla’ y el Museo Co-
marcal de Daimiel albergaron talleres de Navidad dirigidos

a niños y niñas de 6 a 11 años. Desde el 27 de diciembre
una treintena de niños, divididos en tres grupos, participño
en esta iniciativa con la que afianzaron conocimientos infor-
máticos pero también aprendieron cultura general. Tras reali-
zar las actividades en el aula, la segunda parte del taller se
trasladó al Museo Comarcal donde realizaron un portal de
Belén de papel y visitaron la instalación.
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La Diputación
brindó ayudas
para comprar
regalos a niños
desfavorecidos

Las poblaciones del Alto
Guadiana-Mancha tienen ocasión
de sumarse a la campaña de la
Diputación Provincial de Ciudad
Real que, dotada en su conjunto
con hasta 59.000 euros, se deno-
mina ‘Navidad 2010’. Esta inicia-
tiva ha pretendido que todo niño
de la provincia, cuya familia se
encuentre en situación de des-
ventaja social, tuviese ocasión de
disfrutar de algún obsequio en las
fechas navideñas.

El objeto de la convocato-
ria publicada en el Boletín Oficial
de la Provincia del 29 de diciem-
bre, no era otra que conceder
ayudas económicas para hacer
frente tanto a gastos de elemen-
tos de primera necesidad, como
pueden ser alimentos o vestuario,
como para la adquisición de ob-
jetos lúdicos de carácter educa-
tivo destinados a los pequeños de
familias en situación de desven-
taja social y que sean objeto de
intervención social en los centros
sociales de sus respectivos ayun-
tamientos.

Hasta el 31 de enero
El plazo de presentación de

solicitudes finalizará el 31 de ene-
ro. La cantidad destinada a cada
municipio viene determinada en
función de los habitantes con que
cuenta cada uno de ellos. 

Así, recibirían 270 euros
Las Labores, Llanos del Caudillo y
Ruidera. 360 euros se reservaban
para Alhambra, Arenas de San
Juan, Carrizosa, Puerto Lápice y
San Carlos del Valle. Tenía dere-
cho a recibir 540 euros de sub-
vención Villarta de San Juan. Y se
daba a opción a 675 euros de
subvención para Argamasilla de
Alba y Membrilla. Disponía tam-
bién de 1.125 euros Villarrubia de
los Ojos. Y otros 1.577 euros se
dirigían a Daimiel, La Solana y
Manzanares.

EEl Ayuntamiento de Membrilla ha ahorrado
un 40% respecto al año anterior con la ayu-

da de las asociaciones locales y con la fabrica-
ción de los nuevos arcos de luces en el módulo
de forja de la Escuela Taller. Los responsables
municipales hacían un balance muy positivo de
los actos organizados con motivo de las fiestas
navideñas desde los distintos servicios y conce-
jalías en colaboración con las asociaciones y
grupos locales. La programa-
ción enfocada con una especial
dedicación a la infancia, juven-
tud y mayores se organizó con
un importante recorte en el
presupuesto, pero esto no ha
supuesto merma de la calidad y
participación que han sido muy
destacables. Un ahorro impor-
tante ha venido por la fabrica-
ción de los nuevos arcos de lu-
ces elaborados en el módulo de
forja de La Escuela Taller. Sin
olvidar los conciertos, activida-
des deportivas, concursos de
belenes, escaparates, dulces y

postres, teatro para toda la familia, viajes, cur-
sos y talleres para mayores, pregón de Navidad,
celebración del fin de año y cabalgata de Reyes,
hay que destacar ‘Membrilandia’ las actividades
deportivas y lúdicas organizadas por primera vez
dentro del pabellón del Espino por la Concejalía
de Juventud y el Centro Juvenil. Y como todos
los años, uno de los puntos álgidos fue la visita
de sus majestades de Oriente. Antes de la Ca-

balgata de los Reyes, los más
pequeños pudieron disfrutar de
varias actividades, como el
cuentacuentos familiar ‘El rega-
lo más caro’. Sería el el 5 de
enero, a partir de las 19,30,
cuando partiría la Cabalgata de
Reyessus majestades repartie-
ron caramelos e ilusión durante
todo el recorrido hasta llegar al
final donde se entregaron los
regalos a todos los niños de
Membrilla. Y para cerrar tan
mágina semana, hubo un con-
cierto a cargo de la Asociación
Musica ‘Maestro Emilio Cano’.

Membrilla ahorra sin perder contenidos

Puntuales a su cita, los Reyes Magos llegaron
el 5 de enero al Paseo de la Estación de Au-

tobuses de Manzanares, desde donde recorrie-
ron en una gran cabalgata las principales calles
de la ciudad y repartieron mil ochocientos kilos
de caramelos. Las calles estuvieron repletas de
público para este punto álgido de las celebracio-
nes navideñas y de nuevo año. La cabalgata se
abrió con la Peña Caballista
‘Nuestro Padre Jesús del Perdó-
n’. Después desfiló la Empresa
de Ocio y Animación ‘Miresol’.
Tras ella la Peña Desbarajuste.
Un año más se sumó a la ca-
balgata la Banda de Cornetas y
Tambores ‘Santísimo Cristo Re-
sucitado’. A continuación, la
Hermandad de la Paz. La her-
mandad Virgen de los Dolores
desfiló también, así como la
Asociación de Motos de Otra
Época (AMOE). Y tras la música
de la Banda de Cornetas y Tam-
bores ‘El Traspaso’, llegó el mo-
mento más esperado por los ni-

ños y niñas con la carroza que portaba al Rey
Melchor que, creada por la Peña Desbarajuste,
tenía un diseño de fantasía que evocaba un tro-
no de lenguas de fuego. Su majestad iba acom-
pañado, para realizar bien su trabajo de muchos
pajes. Por su parte, el Club Balonmamo Manza-
nares fue el artífice de la carroza que portaba al
Rey Gaspar. Su trono estaba situado en una ca-

rroza, rodeada de columnas,
que representaba el mundo
árabe. En la carroza viajaban
varios pajes, que fueron indis-
pensables para ayudar a su
majestad en esta noche mági-
ca. El Rey Baltasar, que nueva-
mente obtuvo el cariño mayori-
tario de los niños y niñas, fue
en un trono confeccionado por
la Hermandad de la Virgen de
los Dolores. La carroza repre-
sentaba un templo hindú, con-
sistente en un edificio con ven-
tanales con vidrierase iba pre-
cedida por dos representacio-
nes de sendos elefantes de oro.

Impresionante Cabalgata en Manzanares 
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Hoy en día, las incidencias la-
borales más comunes, dada la
actual coyuntura, son despi-

dos y Expedientes de Regulación de
Empleo. Las empresas que t ienen
fábricas de producción, son las que
más acuden a los Expedientes de
Regulación de Empleo, en muchos
casos, porque tienen superproduc-
ción y en otros, porque no tienen
el nivel suficiente de ventas como
para seguir produciendo. Como di-
go, algunos de estos ERES son tem-
porales, al cabo de un tiempo, se
vuelve a contratar a los trabajado-
res. Es conveniente recordar que
estos despidos colectivos tienen que
ser aprobados por la autoridad labo-
ral, y que en cualquier caso, se tie-
nen que alegar causas económicas,
técnicas, organizativas o de produc-
ción.

Una práctica muy extendida, a la
vez que ilegal es el hecho de hacer fir-
mar la carta de despido (sin fecha) an-
tes incluso de suscribir el contrato de
trabajo. Los motivos por los que se ope-
ra de esta manera es la simulación a la
“renuncia al trabajo” de la persona con-
tratada, para evitar la liquidación corres-
pondiente con respecto a la Ley, es de-
cir, que la empresa no despide al tra-
bajador sino que es el trabajador el que
abandona voluntariamente su puesto.

En la mayoría de estas ocasiones,
el trabajador que necesita el puesto de
trabajo, aguanta y firma, aún sabiendo
que está renunciando a sus derechos.
Pero también se puede denunciar, aun-
que es muy difícil probar que te han
obligado a firmar la carta de despido.
Si se tienen pruebas, tales como la fe-
cha en que se efectuó la firma de la car-
ta de despido, el Juez puede declarar
el despido como improcedente o inclu-

so nulo, en el caso de que además se
haya vulnerado algún Derecho Funda-
mental, y puede ordenar la readmisión
en el puesto de trabajo, o en su defec-
to, obligar al pago de una indemnización
por despido.

A las empresas les suele compen-
sar el “riesgo” que en muchas veces no
es tal, y recurren a este tipo de prácti-
cas porque es muy difícil demostrar que
es un “despido encubierto”, por lo que
no suele haber sanciones para la empre-
sa y muchos procesos judiciales abier-
tos no llegan a buen puerto. 

La Reforma Laboral va orientada
teóricamente a corregir este problema,
precisamente porque se limita la dura-
ción de algunos contratos, como es el
caso del contrato de obra o servicio, cu-
ya duración máxima no puede superar
los tres años, así lo establece el artícu-
lo 15.1 del Estatuto de los Trabajadores.
En él se intenta limitar el encadena-
miento de los contratos temporales,
puesto que un trabajador será conside-
rado fijo, si ha tenido dos o más con-
tratos temporales y ha estado contra-
tado más de dos años, ya sea de forma
consecutiva o interrumpida, para el mis-
mo o diferente puesto de trabajo, en la
misma entidad o grupo de entidades.
Si la contratación no ha sido consecuti-
va, se requiere que haya sucedido en un
período de dos años y medio. Antes de
la reforma, la limitación del encadena-
miento de los contratos temporales só-
lo se hacía para el mismo puesto de tra-
bajo y la misma entidad.

Por lo
tanto, la Re-
forma, en te-
oría, da más
garantías a
los trabajado-
res, puesto
que se han
ampliado los
supuestos en
los que se li-
mita la conca-
tenación de
los contratos

temporales.
Asimismo, los contratos de obra y

servicio son, sin duda, los contratos
temporales más utilizados en el sector
empresarial. Este tipo de contrato exige
la ejecución de un servicio o proyecto
con autonomía y sustantividad propia
dentro de la actividad de la entidad. Es
decir, la temporalidad no se justifica con
los tres años de duración, sino con la
naturaleza temporal y autónoma del
servicio o proyecto por el cual está he-
cho el contrato.

La limitación de la duración del
contrato de obra y servicio, puede su-
poner que en muchos casos, trabaja-
dores temporales pasen a adquirir la
condición de fijos en la empresa, con
lo cual, la limitación es buena, pero
también puede acarrear el problema, de
que para evitar que esto suceda, los
empresarios acudan a otras modalida-
des contractuales o que incluso se dis-
minuya la importancia de la obra o el
servicio, o se despida a los trabajadores
antes de llegar a los tres años y luego
se vuelvan a contratar, con la finalidad
de que no se conviertan en trabajado-
res fijos.

Por otro lado, los contratos for-
mativos, regulados en el artículo 11 del
Estatuto de los Trabajadores, son el
contrato en prácticas y el contrato para
la formación. Respecto al contrato en
prácticas con esta reforma se han au-
mentado los títulos habilitantes para re-
alizar este tipo de contrato y se ha am-
pliado el plazo de concertación. Se po-
drá celebrar este contrato en los cinco
años siguientes a la terminación de los
estudios, y no en cuatro, como era an-
tes de la reforma.

En cuanto al contrato de forma-
ción, éste se realiza para adquirir forma-
ción teórica y práctica de un oficio o
puesto de trabajo con un determinado
nivel de cualificación, y sólo se realiza
para personas que no tengan titulación
ni certificado de profesionalidad. Se
puede concertar por un máximo de dos
años a trabajadores con edades de en-
tre 16 y 21 años (24 años en caso de

alumnos de escuelas taller y casas de
oficio y sin límite para discapacitados). 

Como principal novedad, es que
se incluye el derecho al paro dentro de
su acción protectora de Seguridad So-
cial (excepto alumnos e escuelas taller
y casas de oficios). Y también es de des-
tacar que se incrementa la retribución
mínima a partir del segundo año, sin
que pueda ser, en ningún caso, inferior
al Salario Mínimo Interprofesional.

El hecho de que ahora este con-
trato dé derecho al paro, y esté tan bo-
nificado ha de convertirlo e una posibi-
lidad más plausible y más generalizada
respecto de su uso.

La Reforma Laboral ha recibido
muchas críticas desde muchos sectores
de la sociedad. Se viene a decir, que
más que una reforma para favorecer a
los jóvenes y favorecer su contratación,
es una reforma para sumergirlos más en
la precariedad laboral.

Sobre los contratos a los que he-
mos hecho referencia, sí es cierto que
se intenta limitar la duración de los con-
tratos temporales, pero también es ver-
dad que se fomenta más su uso al in-
troducir numerosas bonificaciones para
el Empresario, al ampliar, por ejemplo,
en el contrato en prácticas, el número
de títulos habilitantes o al aumentar su
duración para concertarlo.

Como conclusión, la principal crí-
tica que se podría hacer, es que no in-
troduce nuevos contratos, sino que se
ahonda más en los existentes, y se fo-
menta la contratación temporal en vez
de la indefinida, con lo cual, no supone
una mejora para los jóvenes. 

Se deberían, por tanto, fomentar
los contratos estables, si bien deberá
flexibilizarse el despido cuando las cir-
cunstancias económicas adversas no
permitan la continuidad de la empresa
con la totalidad de la plantilla, pero pac-
tando el despido de una parte, se pue-
da asegurar la continuidad de la misma.

Diego Cobo Serrano
Director Cobo Serrano Abogados

(Alcázar de San Juan)

La reforma laboral da más
garantías a los trabajadores
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Justiniano
Muñoz, nuevo
presidente de
CEDERCAM

Redacción

Pocos días antes de que
terminara el año, Justiniano
Muñoz asumió la presidencia
del Centro para el Desarrollo
Rural de Castilla-La Mancha
(CEDERCAM), del cual forma
parte la Asociación Alto Guadi-
na-Mancha, sucediendo en el
cargo a Vicente Hita. El nuevo
presidente de la red territorial
castellano-manchega, asocia-
da a la Red Española de
Desarrollo Rural, tomó pose-
sión con el propósito de conti-
nuar la labor de Hita, quien
por motivos personales pasa
a ocupar ahora la vicepresi-
dencia.

Justiniano Muñoz lleva
ya muchos lustros ligado al
desarrollo rural, tantos como
acumulan los grupos de acción
local. Desde hace tres años es
presidente del grupo albacete-
ño Mancha-Júcar-Centro, tarea
que compatibiliza con su pues-
to como concejal de la locali-
dad de Minaya.

“El gran reto que asumo
en este instante es hacer las
aportaciones constructivas al
documento que sobre el futu-
ro de la Política Agraria Común
(PAC) ha presentado la Comi-
sión Europea”, señaló en una
entrevista publicada en el por-
tal de CEDERCAM. Muñoz sos-
tiene que “los grupos de ac-
ción local tienen que seguir
trabajando en un futuro en el
territorio”. En este sentido, el
presidente de CEDERCAM re-
cordó que en Castilla-La Man-
cha los grupos de desarrollo
rural aglutinan a más de 1.700
organizaciones y entidades pú-
blicas y privadas: ayuntamien-
tos, empresarios, organizacio-
nes agrarias, sindicatos, aso-
ciaciones de todo tipo, orga-
nizaciones ambientalistas...

Otro de los grandes re-
tos para el futuro inminente es
“tratar de trabajar todos jun-
tos para valorizar el trabajo
que los grupos de acción local
hemos hecho a lo largo de es-
tos años. Tenemos que con-
seguir que la sociedad en su
conjunto nos conozca y sepa
qué hemos hecho y qué esta-
mos haciendo. Tenemos que
logar que el desarrollo rural
llegue al ciudadano. Si la so-
ciedad no nos conoce, conta-
rá poco con nosotros”. La co-
municación es, por tanto, una
baza que hay que jugar, a jui-
cio de Justiniano Muñoz.

En momentos de incer-
tidumbre económica como es-
tos, “tenemos que tener la ca-
beza fría, ser realistas e inno-
vadoresen los territorios. La in-
novación no está en absoluto
reñida con la crisis”, opina.

Televisión Española ofrece un reportaje
sobre la comarca en el programa ‘Agrosfera’

Redacción

El primer programa del año
de ‘Agrosfera’, emitido el pasado
15 de enero por La 2 de TVE con-
tó con la participación de distin-
tos promotores de Alto Guadiana
Mancha. El equipo de filmación se
puso en contacto con la Asocia-
ción para poder conocer a promo-
tores y proyectos relacionados
con la labor que el grupo desarro-
lla en la comarca. 

En concreto se interesaron
por las artesanías, la hostelería y
el turismo activo, además de las
actividades agropecuarias. Tam-
bién querían filmar determinados
parajes de la comarca, entre los
que citaron San Carlos del Valle
y Las Tablas de Daimiel. 

La Asociación Alto Guadia-
na-Mancha facilitó los datos de
empresas y promotores que ha-

bían realizado proyectos en el
marco de los programas de
desarrollo rural que ha gestiona-
do y tras ver el programa sabe-
mos que filmaron a los artesa-
nos José Gómez  Porro, ceramis-
ta de Villarrubia de los Ojos y a
Pedro Alhambra Torrijos, manu-
facturero de botas de La Solana;
también visitaron la casa rural Va-
llehermoso en San Carlos del Va-
lle y el hotel rural El Lagar en La
Solana (en su restaurante prepa-
raron en directo pisto manchego
y otros platos de la tierra) y la
empresa de turismo activo Desti-
nos Manchegos. 

El programa empieza con
una visita a San Carlos del Valle y
termina con Las Tablas de Dai-
miel y una panorámica de la lla-
nura manchega con el Quijote del
Mirador de la Mancha en Villa-
rrubia de los Ojos.

El programa completo está disponible en la web de RTVE:
www.rtve.es/alacarta/search.html?q=agrosfera#988535. A

partir del minuto 36 empieza el reportaje sobre esta comarca.

El Alto Guadiana-Mancha presume nuevamente de naturaleza en el espacio reservado a C-LM

Nuevas oportunidades de
promoción gracias a FITUR

Redacción

De la mano del espacio
que el Gobierno de Castilla-La
Mancha ha reservado en la edi-
ción 2011 de la Feria Internacio-
nal del Turismo (FITUR), los prin-
cipales reclamos turísticos del Al-
to Guadiana-Mancha, fundamen-
talmente sus reservas naturales,
vuelven a tener un escaparate
de promoción.

La gran diversidad ambien-
tal de la comarca Alto Guadiana-
Mancha es capaz de seducir a
cualquier visitante, pues alberga
espacios protegidos que fortale-
cen su valía. Su historia y su cul-
tura hacen el resto. La comarca
está conformada entorno a un eje
imaginario que tiene por extre-
mos las dos zonas húmedas más
singulares de Castilla-La Mancha,
el Parque Nacional de las Tablas
de Daimiel y el Parque Natural
de las Lagunas de Ruidera.

A su riqueza natural se une
la historia y la cultura de los 15
municipios que conforman esta
Comarca. Once de ellos están si-
tuados en la Llanura Manchega:
Arenas de San Juan, Argamasilla
de Alba, Daimiel, La Solana, Las
Labores, Llanos, Manzanares,
Membrilla, Puerto Lápice, Villarru-
bia de los Ojos y Villarta de San
Juan. Mientras, los cuatro restan-
tes, Alhambra, Carrizosa, Ruidera
y San Carlos del Valle, se sitúan
en las primeras elevaciones sua-
ves de la planicie más alta que
constituye el Campo de Montiel.

Uno de los referentes cul-
turales de la comarca pasa por
descubrir ‘el lugar de La Mancha’
inmortalizado en El Quijote y mu-
chos otros espacios donde trans-
curren sus aventuras más conoci-
das. Alto Guadiana Mancha, al ser
puente entre Levante y Extrema-
dura, por un lado, y entre las tie-
rras andaluzas y Madrid o la Me-

seta norte, por otro, ha sido a lo
largo de la historia una tierra de
paso que se ha ido enriquecien-
do con una serie de valores. El lu-
gar estratégico que ocupa en el
centro de la Península ha supues-
to la creación de una excelente
red de comunicaciones que per-
mite viajar cómodamente de un
enclave de interés turístico a otro.

Además de los folletos es-
pecíficos que se reparten en este
tipo de citas feriales, la Asocia-
ción pro desarrollo de la comar-
ca tiene un completo espacio web
donde poder consultar en cual-
quier momento todo lo que el vi-
sitante puede incluir en su agen-
da cuando se desplace. Está en
turismo.altoguadianamancha.org.
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Redacción

El presidente de la Diputa-
ción, Nemesio de Lara, inauguró
en la tarde del 18 de diciembre
el nuevo Centro Juvenil de Villar-
ta de San Juan, unas instalacio-
nes que han supuesto una inver-
sión de casi 200.000 euros que
han sido aportados por la insti-
tución provincial, la Asociación Al-
to Guadiana-Mancha y el Ayun-
tamiento de la localidad. 

De Lara, que estuvo acom-
pañado por el vicepresidente Án-
gel Amador y por el alcalde de Vi-
llarta de San Juan, Angel Anto-
nio Ruiz Palomares, dijo que el
Centro Juvenil se complementa-
rá próximamente con un centro
de salud y con un macro-centro
cultural, “que van a permitir que
Villarta esté situada entre los
pueblos de la provincia mejor do-
tados en materia sanitaria y cul-
tural”.

Ruiz Palomares, por su
parte, agradeció la presencia de
De Lara y de Amador así como la
decisiva implicación de la Dipu-
tación en esta importante infraes-
tructura para Villarta de San
Juan. El alcalde del municipio di-
jo que “invertir en los chicos y
chicas de nuestro pueblo es algo
muy importante”. Y quiso dejar
claro que no sólo se inaugura un
Centro Juvenil para favorecer la
diversión sino que también se ha
dotado al inmueble de un aula de
informática para apostar por la
formación de los jóvenes. Por
tanto, en las nuevas instalacio-
nes, ubicadas junto al campo de
fútbol, se conjugará el ocio con el
entretenimiento, la diversión y el
aprendizaje y la cultura. 

Asimismo, Ruiz Palomares
resaltó la presencia de José Mar-
tín como responsable del centro,
designado para ello por la Cor-
poración municipal por unanimi-
dad. Pidió a los niños y jóvenes
que lo respeten, que colaboren
con él y que secunden las inicia-
tivas que pondrá en marcha pa-
ra que el Centro Juvenil contri-
buya a dinamizar y a enriquecer
la vida del colectivo juvenil de
Villarta de San Juan.

Para finalizar el acto, el al-
calde de villartero entregó a Ne-
mesio de Lara y Ángel Amador
una placa en agradecimiento, con
la imagen del Puente Romano de
Villarta de San Juan, emblema de
la localidad.

El Centro Juvenil consta de
dos espacios bien diferenciados.
En uno de ellos se han instalado
diversos juegos como futbolín y
billar. Hay una pantalla gigante
con proyector y una zona de me-
sas y sillas donde se pueden to-
mar refrescos. Un mostrador de
recepción y una zona para el en-
cargado de la instalación así co-
mo otro apartado en el que se
puede leer la prensa y diversas
revistas constituyen la zona dedi-
cada al ocio. 

El aula de informática ocu-
pa otra parte del recinto en el que
los niños y jóvenes villarteros se
darán cita para formarse y ocu-
par su tiempo de ocio.

Diputación, Alto Guadiana-Mancha y Consistorio costearon 200.000 €

Nuevo espacio para
jóvenes villarteros

El libro ‘De Ruidera a Daimiel: crónicas del
caminar’ recoge los artículos de opinión

publicados en la prensa provincial por Mariano
Velasco desde 2003. Esta obra, editada por el
Consorcio del Alto Guadiana, puede conside-
rarse la continuación de otro anterior,
‘Hablemos del Acuífero 23’, publicado por la
Consejería de Obras Públicas en 2002.

Mariano Velasco ostentó durante varios años
la secretaría de la Asociación Ojos del
Guadiana Vivos. En la presentación, el autor
estuvo acompañado por el delegado provincial
de la Junta de Comunidades, José Valverde; el
gerente del consorcio del Plan Especial del
Alto Guadiana, Enrique Calleja; y Santos
Cirujano, biólogo e investigador.

El Gobierno de
C-LM dotará a
Carrizosa de
una vivienda
tutelada

Redacción

El Gobierno de Castilla-
La Mancha construirá una vi-
vienda tutelada para mayores
en la localidad de Carrizosa,
satisfaciendo de esta manera
una propuesta demandada por
la sociedad de la localidad da-
do que no existe hasta ahora.

El presupuesto base pa-
ra la licitación de las obras de
ejecución van a ascender a los
691.927,66 euros, que serán
financiados íntegramente por
la Junta de Castilla-La Man-
cha en el marco de un conve-
nio suscrito con la empresa GI-
CAMAN. 

El nuevo dispositivo so-
cial que estará situada en una
parcela de la calle Mimbrera,
cedida por el Ayuntamiento de
la localidad carrizoseña, conta-
rá con 455 metros cuadrados
de superficie construída y
constará de una edificación en
planta baja. 

La vivienda tutelada
tendrá capacidad para un total
de nueve residentes y contará
con cinco habitaciones indivi-
duales y dos dobles, cada una
con cuarto de baño incorpora-
do, así como cocina, comedor,
sala de estar y servicio de la-
vandería. 

El alcalde de la locali-
dad, Pedro Antonio Palomo
Mata, explicó que éste era un
proyecto largamente deman-
dado por la sociedad de la lo-
calidad, ya que actualmente
los mayores se tienen que ir a
otras poblaciones del entorno
cercano para recibir este tipo
de servicios. 

Por su parte, el delega-
do provincial de Salud y Bien-
estar Social, Ricardo Ruiz, in-
dicó que  Castilla-La Mancha
cuenta con una de las redes
más completas de recursos so-
cio-sanitarios, que abarca pla-
zas residenciales, centros de
estancias diurnas, viviendas de
mayores, ayuda a domicilio y
teleasistencia, teniendo el res-
paldo presupuestario adecua-
do por parte del Gobierno au-
tonómico para continuar ga-
rantizando una atención com-
pleta y de calidad a las perso-
nas mayores.

Las viviendas de mayo-
res son un recurso social que
facilita que las personas mayo-
res de 60 años y que siguen
manteniendo la posibilidad y
capacidad para su auto-cuida-
do, puedan vivir en ella y así
continúen manteniendo sus
relaciones sociales con familia-
res y amigos en el entorno,
evitando sentimientos de sole-
dad y desarraigo.
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Sus Altezas Reales los Prín-
cipes de Asturias, acompañados
del vicepresidente tercero y mi-
nistro de Política Territorial y Ad-
ministración Pública, Manuel Cha-
ves, y de la ministra de Ciencia e
Innovación, Cristina Garmendia,
presidieron el 13 de enero en Ma-
drid la ceremonia de entrega de
los distintivos ‘Ciudades de la
Ciencia y la Innovación’, uno de
los cuales para La Solana.

Éste fue el único munici-
pio de la provincia que lo recibió
y su delegación estuvo encabeza-
da por el alcalde, Diego García-
Abadillo. El acto tuvo lugar en la
sede central del Consejo Superior
de Investigaciones Científicas
(CSIC), junto al resto de alcaldes
de los 30 municipios distinguidos,
entre otras autoridades.

El distintivo ‘Ciudad de la
Ciencia y la Innovación’ que otor-
ga el departamento que dirige
Garmendia por primera vez reco-
noce el importante esfuerzo y
compromiso que han venido des-
empeñando los ayuntamientos
con la I+D+i y su contribución
desde la esfera local al cambio de
modelo productivo.

Este distintivo reconoce a
un total de 30 municipios diferen-
ciados en tres categorías según
su número de habitantes (menos
de 20.000, de 20.001 a 100.000
y más de 100.000). Cada una de
las categorías premia a 10 muni-
cipios.

La distinción se obtiene por
un periodo de tres años, que se
renovará o no en función de las
actuaciones de las ciudades en

ese periodo. Durante el mismo,
contarán con una serie de bene-
ficios en el marco de las políticas
de I+D+i al pasar a formar par-
te de la Red de Ciudades de la
Ciencia y la Innovación (Red INN-
PULSO). Con esta iniciativa se
ofrece una oportunidad única pa-
ra reforzar y fomentar la ciencia
y la innovación española actuan-
do desde el ámbito local.

En esta primera edición, se
ha concedido la distinción ‘Ciudad
de la Ciencia y la Innovación’ a
aquellos ayuntamientos que han
demostrado un mayor compromi-
so en proyectos innovadores con
cargo al Fondo Estatal para el
Empleo y la Sostenibilidad Local.
La evaluación de los candidatos
ha contado también con la cola-
boración del Ministerio de Política
Territorial.

Las inversiones realizadas
por los ayuntamientos en materia
de I+D+i con cargo a este Fon-
do gestionado por el Ministerio de
Política Territorial alcanzaron los
916 millones de euros distribui-
dos en un total de más de 7.650
proyectos (30,1% del total de
proyectos).

Los proyectos de innova-
ción que se han considerado en
esta edición abarcan parques em-
presariales, parques científicos y
tecnológicos, centros de conoci-
miento y viveros de empresa, así
como los destinados a mejorar la
economía verde, a promover la
innovación en la economía de la
salud y asistencial, la moderniza-
ción de la administración munici-
pal, los centros de cultura y divul-
gación científica-tecnológica, et-
cétera.

Valores
añadidos

Los municipios galardona-
dos pasan a formar parte

de la Red de Ciudades de la
Ciencia y la Innovación (red
INNPULSO), donde se po-
tenciará la relación entre
los ayuntamientos y la reali-
zación de proyectos de co-
laboración. Se trata de una
red permanente, con voca-
ción de crecer, y que de-
muestra que el cambio de
modelo ya ha comenzado, y
los ayuntamientos van a ju-
gar un papel decisivo en él.
Formar parte de esta red
conlleva una serie de bene-
ficios en el marco de las
políticas de I+D+i y de
desarrollo local:
- Uso de la distinción en la
comunicación y promoción
de la ciudad.
- Fomento e impulso de pro-
yectos colaborativos entre
los municipios de la Red.
- Ser entidad de referencia
en un grupo interministerial
de turismo científico.
- Promoción en eventos
internacionales relacionados
con I+D+i y el desarrollo
basado en el conocimiento.
- Consideración preferente
para ubicar instalaciones
científicas y tecnológicas
estatales, así como nodos
de la red de Puntos de
Información sobre I+D+i.

El alcalde recogió la distinción de manos los Príncipes de Asturias

La Solana, ‘Ciudad
de la Ciencia’

El Ayuntamiento de
Arenas de San Juan
prioriza en empleo 

Redacción

El Ayuntamiento de Are-
nas de San Juan sigue realizan-
do una fuerte apuesta por el
empleo en la localidad, habien-
do realizado en lo que llevamos
de año más de 60 contratacio-
nes, lo que supone gestionar
una inversión superior a los
255.000 euros del consistorio y
las distintas administraciones
provincial, regional y nacional.

En total se puso en mar-
cha dos planes de empleo con
cargo a la Junta de Comunida-
des o Plan de Acción Autonó-
mico, con contrataciones tem-
porales a 16 desempleados. 

Otros dos planes de em-
pleo, con subvención de los pla-
nes de la Diputación, que em-
plearon a otras 15 personas, así
como un plan con financiación
del Plan de Zonas Deprimidas,
en las que encontraron trabajo
temporal 7 parados más.

Además ejecutó un Plan
de Choque anticrisis que dio tra-

bajo, principalmente mujeres,
a 22 personas más, en tres fa-
ses. Estas personas realizaron
trabajos de limpieza y acondi-
cionamiento en la plaza princi-
pal frente al Ayuntamiento, así
como en parques y jardines de
la localidad, instalaciones mu-
nicipales, cementerio municipal,
etcétera.

En total se ha efectuado
una inversión superior a los
255.000 euros, si tenemos en
cuenta que cada trabajador ha
supuesto una inversión media
de 3.000 euros, resultando un
total de 180.000 euros, a lo que
hay que añadir los más de
75.000 en concepto de materia-
les aportados por el propio
Ayuntamiento arenero.

Por otro lado, el Consisto-
rio lleva muy avanzadas las
obras de urbanización de la ca-
lle que conduce a la Carpa Mu-
nicipal con cargo al II Plan E, o
Plan Estatal para el Empleo y la
Sostenibilidad (FEESL), el Plan E
2010. 

Argamasilla facilita
la recogida de aceite

Redacción

El Ayuntamiento de Arga-
masilla de Alba ha instalado dos
contenedores para la recogida
de aceite vegetal usado, facili-
tando a los argamasilleros con-
cienciados con el medio am-
biente el acceso a los sistemas
de reciclaje, para así conseguir
poco a poco una localidad más
respetuosa con su entorno.

Los contenedores están
en los puntos de recogida de re-
siduos en la calle La Solana
(plaza del Rollo) y en la calle Mi-
guel Hernández (junto al mer-
cado de abastos).

El aceite vegetal usado se
depositará en los contenedores
a través de cualquiera de los
dos buzones superiores, en en-

vases correctamente cerrados,
para lo que pueden utilizarse las
botellas de plástico desechadas.

Según informó el tenien-
te de alcalde, Pedro Ángel Jimé-
nez, una de las principales cau-
sas de contaminación de las
aguas residuales urbanas es la
utilización de los fregaderos pa-
ra deshacerse del aceite usado,
algo que perjudica seriamente a
las tuberías y puede provocar
el aumento de los costes de
funcionamiento de la depurado-
ra de aguas.

La recogida del aceite co-
rre a cargo de la empresa So-
cialMancha S.L., dependiente de
la Fundación para la Integración
Socio Laboral del Enfermo Men-
tal en Castilla-La Mancha, FIS-
LEM.
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La ludoteca de Llanos
del Caudillo fue premiada co-
mo uno de los cinco centros fi-
nalistas del I Certamen de Lu-
dotecas de Castilla-La Mancha,
organizado por Save de Chil-
dren en colaboración con el
Gobierno autonómico, al que
concurrieron un total de 85
centros que presentaron tra-
bajos de más de 2.500 niños.

Además de la de Llanos
del Caudillo, fueron distingui-
das también las ludotecas de
Ossa de Montiel en Albacete;
Villar de Domingo de Cuenca;
Brihuega de Guadalajara. 

Todas ellas forman par-
te de la red regional de ludo-
tecas, constituida por unos
249 centros y una financiación
superior a los 4,6 millones,
donde entre juegos y diversión
se promueve la reflexión sobre
ciudadanía responsable y de-
mocrática, tolerancia, solidari-
dad y otros valores esenciales,
a través de espacios sociales
reales de aprendizaje práctico,
de modo que los niños y las ni-
ñas sean sujetos activos de
sus propios derechos.

Esta actividad, que se
realiza en colaboración con la
Fundación Save The Children,
se enmarca en el Programa
para la Promoción y Participa-
ción de la Infancia y la Adoles-
cencia de Castilla-La Mancha
que en 2010 contó con una fi-
nanciación de 287.468 euros
y desarrolla dos proyectos pa-
ralelos para estimular la parti-
cipación activa de los más pe-
queños y para la dinamización
de la red de ludotecas de Cas-
tilla-La Mancha, epígrafe en el
que se engrana este I Certa-
men regional.

En el marco de esta ini-
ciativa los niños y adolescen-
tes de la región aprenden a
conocer el funcionamiento de
las instituciones públicas a tra-
vés de plenos infantiles en los
ayuntamientos y en las Cortes
regionales y se fomenta tam-
bién su participación en otros
asuntos que les atañen a tra-
vés de la red de consejos de
participación infantil.

Las ludotecas son cen-
tros donde cerca de 20.000 ni-
ños y niñas de entre 3 y 11
años pueden desarrollar activi-
dades recreativas, educativas
y culturales, en horario ex-
traescolar, a través de un pro-
yecto lúdico socioeducativo,
con el fin de desarrollar la per-
sonalidad del niño o la niña y
estimular sus relaciones con
los demás, con los padres y
con los educadores.

Premian la
labor de la
ludoteca de
Llanos del
Caudillo

Sus inquilinos deberán analizar sus consumos e introducir medidas para conseguir ahorrar

Daimiel suma más ‘hogares
verdes’ para este año 2011

Redacción

Ha comenzado una nueva
edición del  programa de educa-
ción ambiental para ‘Hogares Ver-
des Daimiel 2011’. En esta cam-
paña se busca incorporar otras
20 familias, que afrontarán el re-
to de controlar el consumo do-
mestico de agua y energía en el
hogar.

Para ello deberán analizar
sus consumos e introducir medi-
das y comportamientos que les
ayuden a conseguir ese ahorro. El
reto: reducir las emisiones de
CO2 en un 5,2% (objetivo del
protocolo de Kyoto) y disminuir
entre un 6 y un 10% el consumo
de agua.

Durante el proceso, las fa-
milias, que se comprometen a re-
alizar una pequeña auditoria a
través de uncuestionario que co-
tejarán al inicio y a final del pro-
ceso, reciben una serie de bene-
ficios. Entre ellos, reuniones in-
formativas periódicas, obtención
de un kit de ahorro, fichas con
consejos prácticos y un servicio
personal de consulta.  

Para participar, las familias
interesadas deberán cumplimen-
tar la ficha de inscripción que se
encuentra en los trípticos infor-

mativos y entregarla en la  Ofici-
na de Agenda 21 Local, localiza-
da en el Centro del Agua. 

Grupo 2010
Mientras, el grupo de fami-

lias que se incorporaron el pasa-
do año iniciará un segunda fase
tratando temas relacionados con
el consumo responsable. El obje-
tivo es que las familias se hagan

conscientes de los efectos de sus
decisiones de consumo, aprendan
a planificar las compras con lo
que realmente necesitan, elimi-
nen progresivamente productos
superfluos y  nocivos para el me-
dio ambiente o la salud y vayan
optando cada vez más por pro-
ductos más saludables y éticos. 

Así, se les propondrá: sus-
tituir de forma habitual al menos

cinco productos de alimentación
básicos por otros procedentes de
agricultura ecológica o comercio
justo o eliminar de la lista de la
compra al menos dos productos
nocivos para el medio ambiente o
la salud. 

Además, se les inculcarán
otros preceptos como priorizar
productos locales o desechar
aquellos “sobreempaquetados”.  

La Junta invertirá en Carrizosa
en una nueva vivienda tutelada

Redacción

El Gobierno de Castilla-La
Mancha construirá una vivienda
tutelada para mayores en la loca-
lidad de Carrizosa, satisfaciendo
una propuesta demandada por
la sociedad de este municipio.

El presupuesto base para
la licitación de las obras ascien-
de a 691.927,66 euros, que serán
financiados íntegramente por la
Junta de Castilla-La Mancha en el
marco de un convenio suscrito
con la empresa GICAMAN. 

El nuevo dispositivo social
que estará situada en una par-
cela de la calle Mimbrera, cedida
por el Ayuntamiento de la locali-
dad, contará con 455 metros cua-
drados de superficie construída y
constará de una edificación en
planta baja. 

La vivienda tutelada tendrá
capacidad para 9 residentes y
contará con cinco habitaciones
individuales y dos dobles, cada
una con cuarto de baño incorpo-
rado, así como cocina, comedor,
sala de estar y servicio de lavan-
dería. 

El alcalde de la localidad,
Pedro Antonio Palomo Mata, ex-
plicó que éste era un proyecto
largamente demandado por la so-
ciedad de la localidad, ya que ac-
tualmente los mayores se tienen
que ir a otras localidades cerca-
nas para recibir este tipo de ser-
vicios. 

Por su parte, el delegado
provincial de Salud y Bienestar
Social, Ricardo Ruiz, indicó que
Castilla-La Mancha cuenta con
una de las redes más completas
de recursos socio-sanitarios, que
abarca plazas residenciales, cen-
tros de estancias diurnas, vivien-

das de mayores, ayuda a domici-
lio y teleasistencia, teniendo el
respaldo presupuestario adecua-
do por parte del Gobierno Regio-
nal para continuar garantizando
una atención completa y de cali-
dad a las personas mayores.

Las viviendas de mayores
son un recurso social que facilita
que las personas mayores de 60
años, con capacidad para su au-
to-cuidado, puedan vivir en ella
y así continúen manteniendo sus
relaciones sociales con familiares
y amigos en el entorno, evitando
sentimientos de soledad y des-
arraigo. 

Cooperativa
‘El Progreso’
designa a sus
premiados

Redacción
La Cooperativa ‘El

Progreso’ de Villarrubia de
los Ojos entregará el 4 de
febrero sus Premios ‘Vinos
Ojos del Guadiana’. En esta
sexta edición se reconocerá
al entrenador nacional de la
selección española de fútbol,
Vicente del Bosque por su
reciente consecución del
Mundial de Sudáfrica; a la
Asociación Nacional de En-
fermos y Donantes de Órga-
nos para Trasplantes, por su
incansable labor sanitaria; al
popular actor Pepe Ruiz, fa-
moso por su papel de Aveli-
no en ‘Escenas de Matrimo-
nio’; al programa de Radio
Surco ‘Mundo Agrario’, por la
difusión de la realidad de es-
te sector entre la población;
y al profesor universitario
Isidoro Villalobos, de la
UCLM, natural de la locali-
dad y gran estudioso de su
historia y tradiciones.
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La Alcaldía se la disputarán, respectivamente, Nieva y López de la Manzanara Página 11

PSOE y PP dan a conocer
ya a sus nuevos candidatos

San Antón abre ciclo festivo
Las celebraciones de los Santos Viejos, con sus
concurridas hogueras, comenzaron con la festi-
vidad de San Antón. Tras la luminaria de víspe-
ras, estas celebraciones el lunes día 17 con la so-
lemne procesión, celebrada por la tarde. La ima-
gen del santo estuvo acompa-
ñada por numerosos fieles,
muchos de ellos niños, que lle-
varon a sus mascotas. También
participaron en ella, represen-
tantes de la Junta de Cofradí-
as, encabezados por Fernando
Vaquero, y las autoridades mu-

nicipales con el alcalde de Manzanares, Miguel
Ángel Pozas, junto a ediles del equipo de Gobier-
no y del grupo popular, así como la Banda de
Cornetas y Tambores ‘Santísimo Cristo Resuci-
tado’ y un grupo de jinetes. El párroco de la

Asunción de Nuestra Señora,
Luis Gallego, que acompañó a
San Antón en la procesión, des-
tacó la humildad y sencillez del
patrón de los animales. Dijo que
San Antonio Abad procedía de
una familia acomodada, pero
entregó su vida a Dios.

La norma
que no
deja fumar
es acatada

Piden cautela
a la hora de
hacer caso a
la publicidad

Página 7

Página 13

El Consistorio
respalda la
investigación
histórica que
premia Oretania

Página 16

Cálida gala
para reconocer
el esfuerzo de
los deportistas

Página 15

Luz verde al
XLI Concurso
de Vinos en
Fercam 2011

La Consejería de
Agricultura y Medio Ambien-
te ha dado luz verde a las
bases del nuevo Concurso
de Vinos que acogerá en su
edición de 2011 FERCAM. A
este evento podrán concu-
rrir todos los vinos blancos,
rosados y tintos producidos,
elaborados y embotellados
en Castilla-La Mancha.

Los vinos del concur-
so se ajustarán a la legisla-
ción vigente. Deberán estar
embotellados en vidrio y ta-
ponados con corcho cilíndri-
co. Asimismo, los vinos que
se presenten deberán estar
en condiciones de ser co-
mercializados, por lo que
dispondrán del correspon-
diente registro de embote-
llador así como de la marca
registrada. Por otro lado, las
firmas que deseen participar
en el concurso harán su ins-
cripción por carta dirigida
al Director de la Feria Regio-
nal del Campo y de Mues-
tras/13200 Manzanares
(Ciudad Real), hasta el 20
de junio de 2011.

Las bases recogen
también otras especificacio-
nes propias para este cer-
tamen. Página 10
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Redacción

El Área de Promoción
Económica del Ayuntamiento
de Manzanares, a través del
Clipe, informa de la convoca-
toria de ayudas a la inversión
empresarial en Castilla-La
Mancha. Están dirigidas a fo-
mentar nuevas inversiones
empresariales que generen
empleo, a ampliaciones o a la
modernización de las empre-
sas ya establecidas, con el ob-
jetivo de mantener y crear
puestos de trabajo y así au-
mentar los niveles de renta y
riqueza.  

Según informa el Centro
de Empresas del Ayuntamien-
to de Manzanares, podrán be-
neficiarse de dichas subvencio-
nes las empresas industriales,
comerciales y de servicios, así
como las asociaciones y fede-
raciones empresariales, que
estén ubicadas en la Comuni-
dad Autónoma de Castilla-La
Mancha.  

Estas ayudas están con-
templadas en el Pacto por el
Desarrollo y la Competitividad
y en el Pacto por Castilla La
Mancha y serán gestionadas
por la Vicepresidencia y Con-
sejería de Economía y Hacien-
da. El porcentaje de subven-
ción podrá ser de hasta el
30% de la inversión empresa-
rial, siendo ésta superior en
todo caso a 30.000 € y el pla-
zo de solicitud estará abierto
hasta el 17 de Marzo de 2011,
pudiéndose tramitar directa-
mente en el Centro de Empre-
sas del Ayuntamiento de Man-
zanares, ubicado en el Polígo-
no Industrial en Vía Principal
sin número. 

Asimismo, se informa
que también están abiertas al-
gunas otras líneas de ayudas
como son: Ayudas a la Inver-
sión - Microempresas (inver-
siones entre 12.000€ y 30.000
€); Línea Pyme Finanzas (Prés-
tamos con el diferencial sub-
vencionado), Ayudas a la Con-
tratación Indefinida  y al Au-
toempleo en todas sus moda-
lidades (Inicio de Actividad, In-
versión, Conciliación y  Micro-
créditos). 

También pueden benefi-
ciarse de las ayudas a la In-
novación, Calidad, Diseño, Co-
operación empresarial y Asis-
tencia a Ferias, para el fomen-
to de esta actividad. El plazo
de presentación finaliza el 15
de enero. Otras ayudas van
encaminadas a la Moderniza-
ción y Mejora del Pequeño Co-
mercio.Todas estas ayudas
junto a otras, pueden consul-
tarse en www.manzanares.es.

El Centro de
Empresas
informa de
ayudas a la
inversión

Aprobadas las bases para la nueva edición
del Concurso de Vinos en FERCAM 2011

Redacción

La Consejería de Agricultu-
ra y Medio Ambiente ha dado luz
verde a las bases del nuevo Con-
curso de Vinos que acogerá en su
edición de 2011 FERCAM. A este
evento podrán concurrir todos los
vinos blancos, rosados y tintos
producidos, elaborados y embo-
tellados en Castilla-La Mancha.

Los vinos del concurso se
ajustarán a la legislación vigente.
Deberán estar embotellados en
vidrio y taponados con corcho ci-
líndrico.

Asimismo, los vinos que se
presenten deberán estar en con-
diciones de ser comercializados,
por lo que dispondrán del corres-
pondiente registro de embotella-
dor así como de la marca regis-
trada.

Por otro lado, las firmas
que deseen participar en el con-
curso harán su inscripción por
carta dirigida al Director de la Fe-
ria Regional del Campo y de

Muestras/13200 Manzanares
(Ciudad Real), hasta el 20 de ju-
nio de 2011.

Por cada muestra de vino
que se presente serán abonados
65 euros como derechos de ins-
cripción, pudiendo hacerse efec-
tivos en el momento de inscribir-
se mediante giro postal, transfe-
rencia bancaria a Caja Castilla-
La Mancha, número de cuenta:
2105-0203-17-1250000021, o
mediante cheque nominativo al
Ayuntamiento de Manzanares
(FERCAM).

6.- El vino concursante
(una caja de doce botellas) será
recogido en la propia bodega por
un miembro de la Comisión o por
persona autorizada, siendo alma-
cenado éste en condiciones ade-
cuadas para su mejor conserva-
ción hasta el momento del con-
curso.

El Jurado estará formado
por un presidente, el director del
Instituto de la Vid y del Vino de
Castilla-La Mancha o persona en

quien delegue y vocales, en este
caso representante de la Subdi-
rección General de Calidad Dife-
renciada y Agricultura Ecológica
del Ministerio de Medio Ambien-
te y Medio Rural y Marino; de la
Estación de Viticultura y Enolo-
gía de Alcázar de San Juan; del
Instituto de la Vid y el Vino de
Castilla-La Mancha; de la Escue-
la de Ingenieros Técnicos Agrí-
colas de Ciudad Real; de las dis-
tintas denominaciones de origen
de Castilla-La Mancha; de las co-
operativas vinícolas de la región;
y de la Asociación Regional de
Enólogos de Castilla-La Mancha.
El secretario será un miembro de
la Feria Regional del Campo y
Muestras de Castilla-La Mancha.

Ningún miembro del Jura-
do podrá presentar un vino pro-
pio o en el que esté directamen-
te implicado.

El Jurado se reunirá para
calificar los vinos el día 6 de julio
de 2011.

El sistema de calificación

utilizado será el recomendado por
la Oficina Internacional del Vino
(O.I.V.), siguiendo su ficha co-
rrespondiente.

Se concederán tres pre-
mios (medalla y diploma) para
cada tipo de vino: Blanco, Rosa-
do, Tinto Joven, Tinto Crianza y
Tinto Reserva. En la carta que re-
mita el concursante se indicará
en qué grupo se incluye cada una
de las muestras enviadas.

El fallo del Jurado será in-
apelable y la clasificación se ha-
rá pública el día 13 de julio de
2011, tras haber terminado el Ju-
rado sus deliberaciones.

Los premios serán entrega-
dos el día 17 de julio de 2011 en
el acto de clausura que tendrá lu-
gar en el Pabellón Oficial de Fer-
cam a las 13.00 horas.

La Dirección de Fercam, se
dará la máxima publicidad al re-
sultado del Concurso por emiso-
ras de radio y televisión, prensa y
a través de la página web
www.fercam.manzanares.es.

Los trabajos han supuesto una inversión de 120.000 euros por parte del Ayuntamiento

Las pistas de
tenis quedan
abiertas tras
los arreglos

Redacción

Tras cerca de tres meses
desde el comienzo de las obras
de reforma, las pistas de tenis
quedaron operativas para los
usuarios. Esta remodelación ha
consistido en la sustitución del
anterior hormigón poroso por una
superficie sintética o tenis cus-
hion, similar a la empleada en
muchas pistas que albergan tor-
neos nacionales e internaciona-
les. Previamente y tras los opor-
tunos informes técnicos, se ha
actuado levantando el firme don-
de estaba dañado o sobre él don-
de no era necesario retirarlo. 

Miguel Ángel Pozas, alcal-
de de Manzanares, acompañado
por el teniente de alcalde, Anto-
nio Caba y por el concejal de De-
portes, Fernando Criado, visitaron
oficialmente las pistas para com-
probar in situ el resultado de es-
ta remodelación, antes de firmar
el acta de recepción de las mis-
mas. De la misma forma, tal co-

mo indicó el edil de Deportes, se
pudo comprobar la buena eva-
cuación de las pistas que, tras las
abundantes lluvias de los últimos
días, presentaban escasos restos
de agua. 

La reforma de las pistas de
tenis ha supuesto una inversión
de unos 120.000 euros, que se ha
concretado en un proyecto fun-
cional y lo más económico posi-
ble, dentro de la calidad del nue-
vo pavimento que se ha instala-
do, según Criado. Esta superficie,
algo más lenta que el anterior
hormigón poroso, permite un jue-
go que se acomode más a los
usuarios, permitiendo un disfru-
te mayor. También se cambiaba el
color, pintándolas en rojo y azul,
con un tono parecido al de las
pistas de baloncesto. 

El concejal de Deportes se
mostró muy satisfecho, no solo
por el resultado, sino por la bue-
na respuesta de los usuarios, que
han ofrecido una crítica muy po-
sitiva a esta reforma. 

Estas obras, incluidas en el
programa electoral del equipo de
Gobierno, han venido a sumarse
al resto de actuaciones realizadas
en las instalaciones deportivas en
esta legislatura, como la reforma
de las pistas de baloncesto, la
puesta en marcha de la sala de

cardio de la Piscina Cubierta, el
campo de fútbol del velódromo, o
las anteriormente construidas pis-
tas de paddle. Instalaciones de
calidad, tal como afirmaba Cria-
do, que están siendo muy utili-
zadas por los deportistas de Man-
zanares.
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Los grandes partidos mueven ficha
A falta de unos cuatro me-
ses para la consulta electo-
ral municipal, los grandes
partidos están ultimando

lilstas y programas con los
que concurrir ante los ciu-
dadanos. Una de las prime-
ras cuestiones que suelen

resolverse en estos momen-
tos es la de qué pesonas as-
pirarán a la Alcaldía. Y en
este sentido los principales

partidos presentan como
primeros de lista a dos hom-
bres que buscan la alterna-
tiva para sus siglas.

López de la Manzanara es
el cabeza de lista del PP

Redacción

En rueda de prensa ofrecida a los
medios de comunicación desde la sede
del PP manzanareño, se proclamaba a An-
tonio López de la Manzanara candidato a
alcalde de Manzanares por el Partido Po-
pular.

Para abrir la rueda de prensa, Ma-
nuel Martín Gaitero, secretario de la agru-
pación local, comentó el proceso de se-
lección del recién elegido candidato que
“en la última semana de diciembre se reu-
nió  el comité electoral local, hizo su pro-
puesta al comité  provincial, éste ha apro-
bado la propuesta y hoy podemos hacer-
la ya oficial”.

Lola Serna, presidenta del partido
local intervino en segundo lugar presen-
tando a López de la Manzanara como can-
didato a la Alcaldía, explicando que el PP
ha elegido al mejor candidato y transmi-
tiendo su plena confianza en esta elec-
ción. “Quiero que también todos ustedes
sepan que yo, Lola Serna, apoyo profun-

damente a nuestro candidato, me pongo
a su disposición, confío en él plenamen-
te y le ofrezco todo mi trabajo y toda mi
ilusión”, dijo.

Tomó entonces la palabra Antonio
López para resumir los temas de mayor
interés para el PP en los próximos comi-
cios. “Nosotros basamos nuestro proyec-
to en la formación, la preparación, en el
trabajo y en el entusiasmo que tiene to-
do el grupo que va a conformar la lista
electoral”, afirmó.

A preguntas de los medios congre-
gados, De la Manzanara desveló que Lo-
la Serna será  la número dos de la lista,
“ya que es una pieza importantísima den-
tro del Partido Popular”. También expre-
só  su deseo de concordia durante la cam-
paña, esperando que “sea una campaña
respetuosa, sea una campaña noble…”.

Por último Antonio López conside-
ra que “en esta nueva generación políti-
ca debe primar el beneficio de Manzana-
res y que los proyectos salgan hacia de-
lante”.

El PSOE respalda de
forma unánime a Nieva

Redacción

La Agrupación local socialista de
Manzanares ha celebrado a mediados de
mes asamblea extraordinaria, en la que
dio el apoyo unánime de la militancia a
la candidatura municipal única propuesta
por la Comisión Ejecutiva Local, encabe-
zada por Julián Nieva. Éste agradeció a
la militancia su respuesta al llamamiento
a la participación que se había hecho, así
como su comportamiento ejemplar ante
la ausencia de candidaturas en concurren-
cia con la propuesta por la Comisión Eje-
cutiva Local.

Una unanimidad que el secretario
general del PSOE manzanareño interpre-
tó como una muestra inequívoca de la
fuerza de este partido político, como un
signo de que la maquinaria del partido es-
tá convenientemente preparada para
afrontar los retos que se avecinan, para ir
“a por la octava” victoria consecutiva del
PSOE en Manzanares en unos comicios
municipales.

Asimismo, Nieva manifestó su sa-
tisfacción con que el trabajo realizado hu-
biera dado el fruto obtenido finalmente,
una candidatura con una "formación po-
lítica y académica" que le va a permitir
pugnar en las elecciones municipales ani-
mados por el espíritu de la victoria.

El candidato también se refirió al
apoyo dado por la Agrupación, al secre-
tario general del PSOE en CLM y presiden-
te regional, José María Barreda, así co-
mo al secretario general del PSOE en la
provincia de Ciudad Real y presidente de
la Diputación, Nemesio de Lara, que an-
te el reto de las autonómicas, “van a ser
auténticas locomotoras de nuestro parti-
do”. En este sentido, Nieva anunció que
la Agrupación de la que es secretario ge-
neral ha propuesto la inclusión de Bea-
triz Labián, su vicesecretaria general, en
la lista de las Cortes Regionales por la
provincia de Ciudad Real.

En el acto asambleario intervino
también el secretario de Organización del
PSOE de C-LM, José Manuel Caballero.
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La educación en valores cobró
protagonismo en el Gran Teatro

Redacción

La programación cultural
de enero en el Gran Teatro se ini-
ció el sábado 15 de enero, con la
puesta en escena de un espectá-
culo infantil y familiar. La compa-
ñía burgalesa Fantasía en Negro
representó un original montaje ti-
tulado ‘La aventura peligrosa de
una vocal presuntuosa’.

Esta pieza, escrita por An-
gelina Gatell y dirigida por Víctor
Morquillas, trata de un cuento en
el que las protagonistas son las
vocales, que tienen que soportar
la vanidad de la letra A. 

Fantasía en Negro puso de
relieve la importancia de la soli-
daridad, el compañerismo y la
igualdad, porque el espectáculo
narraba que la presuntuosa y en-
greída A se acaba dando cuenta,
después de tener que sufrir mu-
chas penalidades, de que todas
las vocales son necesarias, que
ninguna es más importante que
otra, que la amistad y la solidari-

dad son valores que nos benefi-
cian a todos y todas.  

Además, este cuento de
Angelina Gatell, adaptado al tea-
tro, constituye un valioso instru-
mento en manos del profesora-
do y padres y madres, a fin de
educar deleitando. Como cuento
infantil se ciñe perfectamente a la
característica fundamental que
deben tener todos ellos, narrar

una historia cercana al mundo
de los niños y niñas. Pero en es-
te caso,  se trata de una historia
que pertenece también al mun-
do de la escuela, al referirse al
aprendizaje de la lengua espa-
ñola, comenzando por los ele-
mentos más simples de las pala-
bras, a la par que fundamentales,
las vocales. La obra se realizó
mediante la técnica de luz negra.

La sexualidad inicia
el ciclo de cursos del
Centro de la Mujer

Redacción

La programación de cur-
sos del Centro de la Mujer en
2011 se ha iniciado con la or-
ganización de un taller sobre
‘Mujer y sexualidad’. El curso,
está siendo impartido por una
profesional en la materia, abar-
cando diferentes contenidos,
desde ¿qué es el sexo?, pasan-
do por el significado de hom-
bre y mujer, relaciones sexua-
les y cómo hablar en familia de
sexo, hasta aclarar conceptos. 

La dinamizadora del Cen-
tro de la Mujer, Marisol Camu-
ñas, animaba a su participación
en esta convocatoria de carác-
ter gratuito, señalando también
que “la igualdad real debe llegar
a todos los ámbitos de la vida,
y al ámbito sexual también”.
Añadía que este curso ayuda a
sus participantes a desmontar

mitos y prejuicios, que la socie-
dad ha ido asumiendo como
verdades en torno al tema de
la sexualidad. 

Así, el curso sobre ‘Mujer
y sexualidad’, que cuenta con
la colaboración del Instituto de
la Mujer de Castilla-La Mancha,
se desarrollaba el miércoles 19
y justo una semana después en
horario  de 10,30 a 12,30 horas,
en el Centro de la Mujer, situa-
do en la calle María Zambrano. 

Por otro lado, hasta el 17
de febrero se mantiene abierto
el plazo para presentar origina-
les en el Concurso de Relatos
2011, enmarcado en las XVI
Jornadas de la Mujer que con-
vocan el Centro de la Mujer y
el Consistorio manzanareño. Pa-
ra esta ocasión se contempla un
premio dotado con 300 euros,
así como también un accésit por
150 euros.

Las fiestas de San Antón comenzaron con recuerdos y vivencias

Las celebraciones de los San-
tos Viejos, con sus concurri-

das hogueras, comenzaron. El
sábado, 15 de enero, se llevó a
cabo el pregón, primer acto ofi-
cial de estas fiestas y que como
novedad este año, no contó
con la celebración de la misa.
También en ese mismo acto se
procedió a la proclamación de
la Mayorala, las Motrilillas y las
Ayudaoras de las fiestas. María
Luisa del Río, directora del Co-
legio ‘Don Cristóbal’, se mostró
muy contenta y expresó su
agradecimiento por haber sido
elegida pregonera. Dijo que le
ha servido “para revivir épocas
muy bonitas”. En su pregón hi-
zo un recorrido por todos los
recuerdos y vivencias que han
unido su vida con San Antón y
con estas fiestas. Así, rememo-
ró su elección como Motrililla
en 1981 y su nombramiento co-
mo Mayorala en 1987. También
señaló  la relación que ha exis-
tido entre el santo, el colegio
de Don Cristóbal, este barrio
manzanareño y la familia Del
Río que, según la pregonera,
siempre colaboró en el revivir
de esta fiesta. El presidente de
la Hermandad, Gabriel Caballe-
ro, también aludió a ese revivir
de las fiestas, que ha hecho
que este fuese el trigésimo pre-
gón que se realiza y la trigési-
ma elección de Mayorala. Aña-
dió que, al igual que se realiza
un esfuerzo para conservar la
ermita, se seguirá trabajando
para mantener esta tradición
tan arraigada en Manzanares,
como es la festividad de San
Antón.
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Redacción

La nueva ‘Ley antitabaco’,
que prohíbe fumar en todos los
establecimientos públicos cerra-
dos y en algunos espacios abier-
tos, se ha estrenado en Manzana-
res sin grandes contratiempos y
con la resignación de los fumado-
res, muchos de los cuales han
cambiado la barra del bar por la
calle.  

Según el sondeo realizado
por Canal 10 TV en el primer día
laborable de la entrada en vigor
de la ley, algunos hosteleros pien-
san que la normativa no llega en
el mejor momento y que perju-
dicará a sus empresas. Ángel Ca-
macho, propietario del Hotel-
Restaurante ‘Menano’ opina que,
con la aplicación de esta Ley “los
políticos están ajenos a la reali-
dad social y que no tiene sentido
en estos momentos”. Igualmente,
María Virtud Romero, propietaria
de Churrería ‘La Brava’, manifies-
ta que “no están los tiempos pa-
ra prohibir”. 

Coincidiendo con estas opi-
niones, Antonio Millán, propieta-
rio de la Heladería ‘Valenciana’,

declaraba que va a perjudicar su
negocio y que a sus clientes les
costará mucho adaptarse. 

Por su parte, Rocío García,
propietaria de la Churrería ‘Rocí-
o’ y Hermenegildo Romero, due-
ño de Bar ‘Mere’, señalan que las
leyes están para acatarlas 

En cuanto a la actitud de
los fumadores, los propietarios de
los establecimientos hosteleros
señalan que la mayoría de la
clientela “lo ha tomado bien”,
aunque otra parte no tanto.  

Así, a pesar de no que no
son fumadores, muchos clientes
también se han solidarizado con
los empresarios. Muestran su
descontento con la normativa y
piensan que será perjudicial pa-
ra la hostelería manzanareña. 

A esta opinión se suma un
grupo de fumadores que no ve
bien la normativa. Un cliente opi-
naba que la Ley le ha pillado un
poco “fuera de juego” y que le
gustaría tomarse su café con un
cigarro.  

Pero las reacciones a la Ley
Antitabaco son distintas en Man-
zanares, ya que algunos fuma-
dores piensan que esta normati-

va es muy buena para la salud y
que les hará dejar de fumar. Se-
ñalaron que uno de sus propósi-
tos para 2011 será abandonar el
hábito del tabaco y por el mo-
mento lo están consiguiendo.

No fumadores, contentos 
Por su parte, los no fuma-

dores mostraron su alegría por
la entrada en vigor de la norma-
tiva. Opinaban que esta Ley es

perfecta y que por fin la gente
que va a un bar o restaurante po-
drá estar tranquila sin tener que
apestar a tabaco a la salida del
establecimiento. 

Cabe destacar que la nue-
va normativa prohibe fumar en
las inmediaciones de centros edu-
cativos, es decir, no se permite
consumir tabaco en patios de co-
legios o institutos. De la misma
manera que está prohibido fumar

en las zonas de juegos infantiles
de los parques públicos y en las
puertas de los hospitales y cen-
tros sanitarios.

Las multas oscilan entre 30
y 600.000 euros, en el caso de
una infracción muy grave, con las
que se castigará no sólo al fu-
mador sino también a los empre-
sarios que conserven en sus ins-
talaciones espacios reservados
para este hábito.

Quejas de fumadores y hosteleros y satisfacción entre no fumadores y trabajadores, en línea con el resto del país

Escrupuloso
cumplimiento
de la ‘Ley
antitabaco’

La Agrupación de Música y Danza ‘Manuel de
Falla’ estrenó el domingo 16 de enero, en el

Gran Teatro, un montaje dedicado al poeta
granadino Federico García Lorca y al folclore
andaluz. ‘Lorca Gitano’ mezcla bailes, textos y
música, junto a un rica escenografía y un cui-
dado y variado vestuario. Tras un intenso tra-
bajo de más de tres años, este montaje supo-

ne todo un reto para la agrupación manzanare-
ña. 40 personas distribuidas en 16 músicos,
tres cantaores y 21 bailaores han sido las
encargadas de poner en escena el montaje.
Según  el director de la agrupación, Manuel
Sánchez-Migallón Parada, la puesta en escena
ha supuesto un reto por la envergadura del
montaje, fusionando baile, textos y música. 

El Foro Ciudadano
advierte de usos no
cabales en anuncios

Redacción

El Foro Ciudadano de la
Agenda 21 Local se hizo eco de
un informe de la Organización de
Consumidores y Usuarios que ad-
vierte del uso incorrecto que en
publicidad se está dando a tér-
minos como ‘verde’ o ‘ecológico’.
Tras revisar anuncios publicitarios
llega a la conclusión de que este
tipo de publicidad muchas veces
no es “verdadera, precisa, res-
ponsable ni útil”.

Según el Foro Ciudadano
de la Agenda 21 se pueden en-
contrar coches que en su nombre
utilizan el término ECO, aunque
emiten notables cantidades de
CO2 e incluso en un caso casi el

doble de la recomendada. O arti-
lugios de limpieza, que dicen no
necesitar detergentes, pero que
no limpian la ropa por completo.
También existen envases de plás-
tico que se suponen completa-
mente reciclados, aunque sólo lo
son en un 25%, o automóviles
que compensan sus emisiones
plantando árboles, “aunque esos
árboles no compensan ni de le-
jos las emisiones de toda la vida
del coche”.

Señala la Agenda 21 de
Manzanares que la lista de la Or-
ganización de Consumidores y
Usuarios, OCU, no acaba ahí y
va desde máquinas de café a de-
tergentes, pasando por productos
de salud o electricidad.
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Redacción

Varios músicos de Manza-
nares, encabezados por Carlos
Infante, rindieron homenaje a Je-
sús Muñoz de Luna ‘Luni’ con un
concierto que tuvo lugar en la Ca-
sa de la Monstrua. Siete años
después del fallecimiento del gui-
tarrista de Malva, sus amigos le
recordaron en una noche de di-
ciembre que tuvo como protago-
nista a la música. También per-
manecieron expuestas fotografí-
as, letras de canciones, dibujos
y recuerdos. 

Han transcurrido más de
siete años desde el fallecimiento
de Jesús Muñoz de Luna, más co-
nocido como ‘Luni’, pero el re-
cuerdo de su persona y de su
música aún sigue muy presente
en la memoria de Manzanares. En
los años setenta comenzó a tocar
la guitarra y a cantar, con un es-
tilo musical que pocos grupos de
la zona se atrevían a hacer aún.  

The Dreamers, Railway,
Electrön, así comenzaba su anda-
dura musical, para finalmente for-
mar Malva, el grupo que segura-
mente marcó un antes y un des-
pués en la música y en los músi-
cos de Manzanares.  

La Casa de la Monstrua, si-
tuada en la calle Manifiesto, aco-
gió un concierto en recuerdo de
‘Luni’, con entrada libre, que co-
menzó a las once de la noche.
Según señaló Carlos Infante, so-

Iniciativa promovida por Carlos Infante para mantener viva la figura de Jesús Muñoz de Luna

La música manzanareña
rindió tributo a ‘Luni’

brino de Jesús Muñoz de Luna,
la idea surgió este verano, aun-
que venía fraguándose desde ha-

ce tiempo, cuando decidió junto
a su grupo Mala Vida, rendir un
homenaje a ‘Luni’ en la presen-

tación de su disco y realizar un
concierto en el que también par-
ticiparan otros músicos de Man-
zanares.

Tras Mala Vida actuó Mar
del Norte, que ofreció algunas
canciones, para dar paso a Jari-
ko & Pajariko con su banda. La
formación ya desaparecida Con-
tragolpe, compuesta por Galle,
Peña y Javi Vela, volvió a reunir-
se también esa noche para actuar
en el concierto. 

Desde las cuatro de la tar-
de, la Casa de la Monstrua estu-
vo abierta para que todo aquel
que se acercase por la sede de
la MIAO, pudiera ver una exposi-
ción, compuesta por fotografías
de distintas épocas, letras de can-
ciones y otros recuerdos. 

Entre ellos, también se en-
contraban los dibujos de Celia, hi-
ja de Carlos Infante, que quiso
participar en la exposición. Algu-
nos artistas locales han colabo-
rado, como Patricio Caba, que ha
realizado un cuadro para la oca-
sión. 

La idea principal, según se-
ñala Infante, es repetir este ho-
menaje todos los años, para reu-
nir a músicos, artistas, amigos y
todo aquel que quiera colaborar. 

Tras siete años de ausen-
cia, para Carlos Infante y para
quienes conocieron a ‘Luni’, “su
guitarra seguirá gritando eterna-
mente…” 

‘Firma de Mujer’ cerró el año
con diversos artículos de interés

Redacción

‘Firma de Mujer’, revista
elaborada por las alumnas del ta-
ller de Prensa del Centro de la
Mujer, salió en diciembre. El oc-
tavo  número mostraba en su
portada una felicitación para el
año en curso. En esta edición
destacan, entre otros, la conme-
moración del Día Internacional de
la Eliminación de la Violencia con-
tra la Mujer y de la importancia
de los microcréditos como “pro-
yectos de esperanza”. 

Editada por edita el Área
de Políticas de Igualdad, 27 son
las páginas de su tercer número
de 2010. La directora del Centro
de la Mujer, Ángeles Morales, se
refiere en el editorial a la cam-
paña para el uso no sexista de los
juguetes, con el lema ‘No limites
su juego, no limites su futuro’. Así
se ha querido transmitir que los
juguetes no tienen género. 

La revista continúa con los
artículos de opinión titulados ‘Ja-
más nos convenceréis’, de Holga
Monteagudo; ‘Sin olvidar’, de Jo-
sefa Fernández-Camuñas; ‘¿Soli-
daridad o limosna?’, de Mariana
Rodríguez ; y ‘¡Basta ya!’, de Ma-
ría Amparo Gutiérrez.

El manifiesto contra la Vio-
lencia de Género 2010, realizado
por el Instituto de la Mujer de
Castilla-La Mancha junto a las ac-
tividades llevadas a cabo en Man-
zanares, y la celebración del Día
Internacional de la Mujer Rural,
centran el interés de este nuevo
número. Otros apartados de la
revista se basan en testimonios,
que tienen como protagonista a
Sinforosa Nchama Nsue Ada, cre-
adora de ASAMA, Asociación de
Apoyo a la Mujer Africana. Conti-
núa con la sección ‘Ayer y hoy’,
haciendo un análisis sobre “los
microcréditos” como proyectos de
esperanza. 

‘Firma de Mujer’ dedica
unas páginas a la historia y cultu-
ra, centrándose en la educación
en Manzanares. Así, en el aparta-
do de Medio Ambiente se aborda
el tema de las diferentes clases
de algas, y en Vida Sana, se ofre-
cen datos sobre los gastos de los
españoles en Navidad. El lacros-
se, deporte desconocido en Espa-
ña, con una entrevista realizada
a componentes del equipo lacros-
se femenino de Madrid, tiene ca-
bida en este octavo número. 

Se completa con  los  apar-
tados ‘¿Sabías que....?’ y  ‘Fisgo-
neando’. En este último apare-
cen escritos de diferentes épocas,
empeñados en hacer de menos
a la mujer. Las participantes de la
revista señalan que “si valían tan
poco, ¿por qué había que poner
tantas reglas para ellas?”. Una
de las perlas dice lo siguiente: “La
mujer debe adorar al hombre co-
mo un dios”.

El escritor
Rodríguez de
la Paz publica
‘Alas rotas’

Redacción

Como ya anuncia en su
subtítulo, ‘Alas rotas’ es un “li-
bro diferente”, que recoge la
“poesía y filosofía de un místi-
co rústico”. El manzanareño
Antonio Rodríguez de la Paz ha
publicado este tercer trabajo
con la ilusión de quien ha vis-
to su sueño cumplido, ya que
para él suponía un reto su re-
alización.

Desde que se jubilara,
hace cinco años, comenzó a
dedicar su tiempo a la que ha
sido una de sus grandes pasio-
nes, la poesía. A pesar de que
confiesa haber aprendido casi
todo lo que sabe en la escue-
la de la vida, ya que fue poco
tiempo al colegio, Rodríguez
de la Paz ha publicado ya tres
libros. En ellos, plasma sus
pensamientos, escribiendo con
sencillez poemas acerca de las
cosas cotidianas de la vida, so-
bre su tierra y sobre las gen-
tes y lugares de Manzanares.  

‘Alas rotas’ es, según su
autor, un homenaje a todos los
soñadores del mundo, un can-
to para quienes quisieron vo-
lar alto y no consiguieron al-
canzar su meta, atenazados
por la incomprensión, la injus-
ticia o los lazos de la vejez. 

En él continúa desarro-
llando su estilo personal, en
el que se combinan las viven-
cias de la tierra, con la melan-
colía, pero siempre aderezado
con un toque de humor muy
manchego y lleno de ironía.
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Redacción

El Área de Deportes del
Ayuntamiento de Manzanares,
por decisión de un amplio jurado
integrado por representantes de
clubes, de profesorado de Educa-
ción Física, de asociaciones juve-
niles y de aficionados, distinguió
en diciembre a los mejores de-
portistas locales del año 2010 en
la Gala del Deporte celebrada en
la Casa de Cultura.

El concejal de deportes,
Fernando Criado, que entregó los
galardones junto al tambien edil
Félix Cano, dijo que estos recono-
cimientos son fruto del sacrificio
y del esfuerzo. Dijo que Manza-
nares merece conocer y premiar
a los méritos de esta pléyade de
deportistas y tuvo palabras de
agradecimiento hacia quienes ha-
cen posible la existencia de los
clubes, directivos, patrocinadores
y deportistas. No olvidó el apoyo
que el Ayuntamiento brinda a los
clubes y que permite que haya un
tejido de deporte federado y re-
cordó tambien como han evolu-
cionado las instalaciones depor-
tivas en Manzanares.

Como mejor deportista
masculino de la temporada fue
elegido Francisco Romero Alham-
bra. ‘Paquillo’ para los amigos y
aficionados, empezó desde la ca-
tegoria alevín practicando atletis-
mo. Su trayectoria deportiva se
ha ido decantando por el duatlón,
siendo actualmente uno de los
mejores en esta especialidad. Ha
sido primero en los diversos dua-
tlones celebrados en la provincia
y en la temporada de referencia
estuvo entre los primeros de su

categoría en todas las pruebas
del Circuito de Carreras Populares
de Ciudad Real, consiguiendo un
meritorio segundo puesto en la
clasificación final de este ciclo.
Paco hombre parco en palabras,
dedico este galardón a los que
han creído en él, a su novia y
apostó por seguir mejorando ca-
da día en algo que le gusta co-
mo es el duatlón.

En la categoría masculina
también compitieron por el pre-
mio de mejor deportista de la
temporada 2009-10 el jugador de
balonmano Alejandro Díaz-Peñal-
ver Marquez, doble representa-
ción tuvo el balonmano teniendo
como otro de los nominados a Ju-
lián Granados Fernandez Arroyo;
el mundo del judo tuvo como re-
presentante a Jesús Rodríguez
Rabadán. Este fenomenal abani-
co de deportistas estuvo acompa-
ñado por el premiado Francisco
Romero Alhambra.

La mejor deportista feme-
nina fue para
Sonia Molina-
Prados Martín
Buro, campeona
de España juve-
nil en 200 me-
tros lisos. Sonia,
como siempre
locuaz y espabi-
lada, dedicó el
premio a su fa-
milia, a su entre-
nador y a sus
amigas.

Las nomi-
nadas en la ca-
tegoría femenina
fueron Cristina
Garcia de Dios,

una joven judoka con un impre-
sionante currriculum por delante
y con mucho que le queda toda-
via por conseguir; María del Car-
men Ruiz Escribano López, atle-
ta popular, auténtico ejemplo pa-
ra generaciones que vengan por
detrás que ha demostrado que
cuando se quiere se puede. La
otra nominada fue la premiada
Sonia Molina Prados Martín Bu-
ro.

Por segundo año consecu-
tivo en esta Gala del Deporte lo-
cal se premió al mejor equipo lo-
cal de la pasada temporada. El
premiado en esta ocasión fue el
Manzanares C.F. por su brillante
ascenso a tercera división y por
su trayectoria impecable en las
últimas temporada. En este apar-
tado fueron nominados Manzana-
res C.F., Manzanares F.S y Club de
Judo Manzanares.

La elección a la mejor es-
cuela deportiva en la temporada
2009/10, votación conseguida

por mayoría unánime de los pre-
sentes, esta fue a recaer en la Es-
cuela Municipal de Tenis, por los
excelentes resultados deportivos
de sus alumnos y por su óptima
gestión interna.

En el apartado de escue-
las las nominadas fueron las de
tenis, Balonmano y de Judo.

Otras distinciones especia-
les que hizo el jurado y que se
entregaron en esta gala del de-
porte fueron las siguientes:

- A la Sociedad Club de Te-
nis Manzanares, por su 25 aniver-
sario.

- A Primera Ópticos, por su
patrocinio y colaboración con el
deporte manzanareño.

- A la agrupación de Pro-
tección Civil de Manzanares por
su desinteresada colaboración en
las actividades deportivas munici-
pales.

- Al club MTB Manzanares
por su labor solidaria con las Aso-
ciaciones de Manzanares.

- A Fran-
cisco Parada He-
rrera, en recono-
cimiento a sus
años de dedica-
ción y entrega al
deporte manza-
nareño.

- A Fran-
cisco Molina
Mendaro ‘el Cha-
to’, por su dedi-
cación y entrega
al Manzanares
Club de Futbol.

- A Ga-
briel Buenasma-
ñanas Gonzalez
Nicolás por su

dedicación y entrega al Manzana-
res Club de Futbol.

- A José Ángel Muñoz Pe-
ña por su implicación y dedica-
ción con el Club de Judo Manza-
nares.

- A José García Consuegra
Fernández-Pacheco, presidente
del Balonmano Club JACE de
Manzanares, pionero del deporte
de balonmano en la localidad.

- A Manuel Jesús Jiménez
Gonzalez, por su apoyo y dedi-
cación al deporte paraolimpico.

- A José Ramón Jiménez
González, por completar las prue-
bas de Ironman.

- A David Alises Camacho,
por completar las pruebas de
Ironman.

- A Pedro Callejas Fernán-
dez Luengo, por su constante de-
dicación y ejemplar dirección del
Club de Judo Manzanares.

- A Nieves Mª Cabañas de
Miguel, árbitro internacional de
tenis.

- A José Vicente Parra Sán-
chez de la Blanca, por su merito-
ria carrera en el mundo del arbi-
traje de balonmano.

- A Francisco José Parra
López, por su meritoria carrera en
el mundo del arbitraje de balon-
mano.

El Jurado acordó también
otorgar las placas en reconoci-
miento a la trayectoria deportiva
a Alfonso Carrion Caba, por su
meritoria trayectoria de deportiva
como jugador del Club Balonma-
no Manzanares y a Dolores Gar-
cía Moreno, por su meritoria tra-
yectoria deportiva como jugado-
ra del Club Balonmano Manzana-
res. 

Representantes de clubes, profesorado de Educación Física y aficionados integraron el amplio jurado para los premios

El deporte se vistió de gala
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Manzanares apuesta
por la historia local

Redacción

El Ayuntamiento de Manza-
nares ha sumado su apoyo al
Concurso ‘Oretania’ de Investiga-

ción Histórica que, organizado
por el Grupo de Comunicación
Oretania ya en la séptima edición,
pretende reconocer la valía de los
trabajos de investigación históri-

El Ayuntamiento apoya esta iniciativa del Grupo Oretania para reconocer los trabajos de investigación en la provincia

ca sobre la provincia de Ciudad
Real y sus pueblos.

En esta ocasión, además
del premio ‘Diputación’, dotado
con 1.000 euros al mejor trabajo
de investigación que tenga como
objeto la provincia de Ciudad Re-
al, se ha incorporado una impor-
tante novedad como es el pre-
mio local, dotado con 500 euros,
para trabajos de investigación
que tengan como objeto cual-
quier localidad de la provincia, y
en especial los trabajos relaciona-
dos con las entidades patrocina-
doras, pudiendo ser premiado
más de un trabajo con la misma
cuantía.

Ángel Caballero, vicepresi-
dente segundo de la Diputación y
diputado responsable de Cultu-
ra, que en el acto de presenta-
ción de las bases de este año es-
tuvo acompañado de la alcalde-
sa de Torralba de Calatrava, Te-
resa González, y de la teniente de
alcalde de Argamasilla de Calatra-
va, Jacinta Monroy, como institu-
ciones patrocinadoras del concur-
so, así como del responsable del
Grupo Oretania, Julio Criado,
mostraba su satisfacción por la
convocatoria de esta séptima edi-
ción, haciendo público el recono-
cimiento de la Diputación de Ciu-
dad Real por la iniciativa de la
empresa organizadora y el apo-
yo de los patrocinadores. Entien-
de que este concurso ofrece a las
personas que realizan este tipo
de trabajos la oportunidad de ob-
tener una recompensa a su es-
fuerzo y de verlo publicado, ade-
más de ofrecer una fórmula para
incentivar a todos aquellos que
por afán o por razones académi-
cas y profesionales se dedican a
la investigación histórica. Asimis-
mo, según Caballero éste es un
aliciente para los vecinos de
nuestros pueblos que ansían co-
nocer la historia local, su patrimo-
nio y su identidad cultural.

Julio Criado, responsable
del Grupo de Comunicación Ore-
tania, destacó durante la rueda
de prensa que desde que se ini-
ció su convocatoria se han pre-
miado 29 trabajos de temáticas
diferentes. Informó también de
que será el próximo 25 de abril
cuando se entreguen en la Dipu-
tación de Ciudad Real los premios
de esta edición, con la novedad
de que los trabajos premiados se-
rán editados a la par que se en-
trega la cuantía económica co-
rrespondiente.

El plazo de admisión de
trabajos, abierto desde el pasa-
do 1 de diciembre, finalizará en
esta ocasión el próximo 28 de fe-
brero. 
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Desde 1999 el solanero
Nemesio de Lara es el pre-
sidente de la Diputación de
Ciudad Real, una institución

pública de la que se siente
especialmente orgulloso,
pues reconoce haber sabido
gestionar bien los recursos

en este pasado 2010. Un
año duro que, sin embargo,
ha permitido a la
Diputación cerrar sus cuen-

tas sin un solo euro de
deuda crediticia y presentar
en este 2011 un Plan de
Empleo “ejemplar”. 

«Creo que hace falta un Plan
Provincial de Inundaciones»

Cristina Hontanilla

Nemesio de Lara comien-
za esta entrevista mostrando una
gran preocupación por el paro
porque, dice, “es la lacra que más
gravita sobre España y el mun-
do”. Y es que, según el presiden-
te de la Diputación provincial,
“cualquier política es secundaria
con respecto a la creación de em-
pleo directo e indirecto”. De Lara
es claro al afirmar que “no po-
demos estar viéndolas venir an-
te la angustia de una familia con
todos los miembros en paro”. 

Para familias así, la Diputa-
ción ha presentado un Plan
de Empleo este año que des-
tinará 8 millones de euros a
los ayuntamientos para la
creación de empleo. ¿Qué po-
dría decir de esta iniciativa?

No creo que haya ahora
mismo una administración en Es-
paña un Plan de Empleo que pro-
vea de tantas facilidades a los
ayuntamientos para generar em-
pleo directo. Todo son facilida-
des; el alcalde puede instar el co-
mienzo cuando estime y le ade-
lantamos el 90% de la subven-
ción solamente con el certificado
de inicio de obra. Es un Plan
equitativo, que solo tiene en
cuenta dos parámetros; el núme-
ro de parados y el número de ha-
bitantes, actuando además a la
inversa; cuanto menos población,
más pagamos, y encima permiti-
mos que los ayuntamientos no
pongan ni un duro ni en salarios,
ni cuota de la Seguridad Social,
ni en materiales, incluso dándo-
les la facilidad de financiar aque-
llos materiales que legalmente
deben aportar los ayuntamientos. 

¿Cómo ve personalmente la
provincia en cuanto al pro-
blema del desempleo?

La provincia tiene sus pro-
blemas, teniendo unos valores de
paro actuales cercanos al 20% y
eso le ha de preocupar a los po-
líticos. Lo que es injusto es que
la ciudadanía atribuya exclusiva-
mente el problema de la crisis,
del desempleo, pero los políticos
muchas veces tenemos menos
capacidad de maniobra con casi-
nos económicos como el que se
está viviendo en España y en el
mundo, de lo que la gente pue-
de llegar a suponer. 

Ahora mismo, si hacemos
una radiografía del paro en la
provincia no hay grandes varia-

ciones porcentuales. A mí parti-
cularmente me preocupan las
zonas periféricas y más depri-
midas como Campo de Montiel,
Montes Norte, Montes Sur, al-
gunos espacios de Campo de
Calatrava...esas son las zonas
que más preocupan. 

En relación a las últimas in-
undaciones causadas por las
lluvias del pasado mes de di-
ciembre de 2010, ¿qué opi-
nión le merece la actuación
por parte de la Confedera-
ción Hidrográfica del Gua-
diana?

Yo he denunciado pública-

mente el comportamiento de la
Confederación Hidrográfica del
Guadiana, que es bastante defi-
ciente en lo que respecta a la
limpieza de los cauces de ríos.
Se han gastado muchos recursos
en  programas de recuperación
de espacios forestales, también
gastando recursos europeos, pe-
ro no nos tenemos que acordar
ahora cuando truena. 

En estos momentos que
estamos realizando la entrevista,
a respuesta de una carta que he
enviado a los 102 alcaldes de la
provincia, estoy recibiendo las
quejas que cada alcalde tiene en
cuanto al comportamiento de la

Confederación. Y cuando tenga
todas, supongo que en los próxi-
mos días terminarán de llegar to-
das, me dirigiré a la Confedera-
ción de forma oficial, y al Minis-
terio si es menester, con pleno
conocimiento de la Junta de Co-
munidades, por supuesto, para
que cumpla con sus deberes. 

Los técnicos de la Confe-
deración tienen que pringarse, no
limitarse a contestarle a una al-
caldías como la de Torrenueva
que ‘usted no va a volver a tener
una inundación’ cuando a los 5
días el Jabalón estaba otra vez
desbordado.

Yo creo que hace falta un
Plan General Provincial de inun-
daciones. A nivel municipal ya
hay algunos que tienen algo simi-
lar, pero yo me refiero a uno pa-
ra toda la provincia de Ciudad Re-
al, valorando todos los cauces de
los ríos de la provincia, que no
son tantos, en relación con los
embalses, que no son tantos...
Ojalá tuviéramos no más embal-
ses, pero sí de más capacidad en
la provincia porque el agua está
definitivamente regulada porque
salvo tres embalses, el resto son
pequeñitos. 

Se tiene que pringar la
Confederación, no estar solamen-
te en clave inspectora, sino en
clave reguladora de caudales con
programas fundamentalmente de
limpieza de cauces. 

En su opinión, como presi-
dente, ¿cómo han sido esta
última legislatura en la Di-
putación provincial?

Pues hombre, parece que
es mirarse un poco el ombligo
de uno mismo, pero vamos a aca-
bar la legislatura siendo la Dipu-
tación provincial menos endeuda-
da de España. Ahora mismo de-
bemos cero euros a los bancos,
y sé que esto no es correcto po-
líticamente hablando de decir,
porque hay alcaldes que están
angustiados con su deuda, y di-
rán ‘se podía haber endeudado la
Diputación por nosotros un poco
y haber estado yo un poco más
aliviado de deuda’. 

Pero no hemos tenido ne-
cesidad de endeudarnos innece-
sariamente, y sé que suena re-
dundante, pero lo cierto es que
hemos llegado a amortizar los 23
millones casi de deuda que reco-
gimos hace años cuando entra-
mos en la Diputación provincial.
Y sí llevamos para este año 2011

Los políticos
creemos que el

titular nos justifica
y éste siempre se

centra en el insulto
al otro. Pero no es
el camino. No me
gusta la violencia,

la agresión 
verbal
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una previsión de concertación de
21,7 millones de euros de deuda
para equilibrar nuestro Presu-
puesto. 

Por tanto, no sé si tendre-
mos luego necesidad de utilizar-
la, pero ya presupuestariamente
la tenemos consignada. 

Hemos presentado un Plan
Estratégico, exigido a todas las
administraciones de España por
parte del Ministerio de Economía
y Hacienda y acabamos de reci-
bir la contestación diciendo que
cumplimos religiosamente. Cómo
no lo vamos a cumplir cuando lo
tenemos todo tan saneado. 

En ese sentido puramente
económico-financiero, podemos
dar tranquilidad a los ayunta-
mientos, a los contribuyentes, a
los proveedores... Y creo que los
cuatro años han sido perfectos,
redondos, pero es que ha sido
tan autoexigente la gestión de la
Diputación provincial que hemos
hecho cosas que nunca hemos
hecho. 

Hemos arreglado más ca-
rreteras que nunca, para este año
2011 llevamos 21,7 millones de
euros consignados para arreglos
de carreteras; hemos seguido
avanzando en el Plan de Caminos
y Vías Pecuarias colaborando al
50% con la Junta de Comunida-
des; fendían y España Original
han crecido espectacularmente;
ha tenido lugar el I Salón Nacio-
nal para la Capacidad, ‘Capacita-
lia10’,  que ya con la primera edi-
ción es referencia yo diría que
de forma única y exclusiva a ni-
vel nacional; los ayuntamientos
han recibido recursos de la Di-
putación provincial en planes de
empleo, en planes de cobertura
de servicios municipales, en can-
tidad no comparable -por buena
en este caso- con el pasado re-
ciente y lejano de la Diputación
provincial; a los planes de coope-
ración los ayuntamientos aporta-
ban antes entre el 5 y más del
50% según la cantidad de pobla-
ción y el tipo de obra, y hemos
llegado a instalar la obligación de
la Diputación provincial de apor-
tar en todos los planes y en to-
das las obras y en todos los ayun-
tamientos el 95%, se trate de la
obra que se trate, y solamente

el 5% los ayuntamientos; el Ser-
vicio Regional de Recaudación
Ciudadana funciona como una
máquina completamente engra-
sada. Lo que cobramos por co-
brarles, por recaudarles los im-
puestos a los municipios, es me-
nos de 2 puntos. No hay ningu-
na administración que llegue a
conseguir esto.

Podría estar hablando de
infinidad de programas. Somos la

primera administración de Espa-
ña que en términos porcentuales
más dinero dedica a la coopera-
ción y ayuda al desarrollo para
paliar los problemas de hambre,
pobreza, miseria... En esto lleva-
mos consignados 2,2 millones de
euros en este Presupuesto de
2011, que es el 2’3% aproxima-
damente de nuestros ingresos
corrientes. En materia social he-
mos avanzado de forma espec-

tacular...
Sé que esto suena bastan-

te pedante pero creo que la ges-
tión ha sido impoluta. El otro día,
por ejemplo, nos llamaban de
una revista para darnos un pre-
mio a la gestión pública. Me hon-
ro de decir que hemos sabido
gestionar bien, habiendo centra-
do esencialmente nuestro traba-
jo en dos aspectos principales;
las políticas sociales, que son co-

mo todo el mundo saben, las que
a mí más me preocupan, y el
apoyo a los municipios, que para
eso básicamente están las Dipu-
taciones. Ojalá los próximos cua-
tro años, estemos quienes este-
mos, o estén quienes estén, fue-
ran iguales, por lo menos igua-
les que estos cuatro años. 

¿Qué valoración haría de la
oposición en estos años?
¿Qué espera de los próximos
meses pre-electorales?

Yo creo que no ha estado
mal, hemos tenido muchos deba-
tes, algunos muy duros, innece-
sarios... pero en general ha es-
tado bien, correcta. Por encima
de todo, cuando unos y otros de-
jemos esto nos podremos cruzar
por la calle y abrazarnos, y to-
marnos una caña, y eso es lo im-
portante. Hay ciertas líneas que
no han sido traspasadas ni por
la oposición ni por nosotros, tra-
tando de humillar al otro. 

Si esta pregunta me la hi-
cieran en mayo, quizá la respues-
ta sería otra porque se va a en-
durecer mucho durante la cam-
paña electoral, y porque estoy
viendo cosas a nivel nacional que
me tienen muy preocupado. 

No me gusta la violencia,
los radicalismos, las agresiones
verbales, los insultos, aunque
muchas veces uno caiga en esa
materia que yo estoy denuncian-
do.

Creo más en el diálogo, en
el entendimiento, en la toleran-
cia... Con el anterior presidente
de la Diputación, Jesús Garrido,
que en paz descanse, yo mante-
nía unas relaciones exquisitas.
Tuvimos debates, pero nunca sin
rayar en la dignidad del adversa-
rio. Ésa es la política en la que
yo creo. 

Hoy que todo es mediático,
en esta democracia de audiencia
o videográfica como dice Felipe
González, y los políticos vivimos
de titulares. Nos creemos que el
titular ya nos justifica, y el titular
siempre se centra en el insulto
al otro. 

Pero éste no es el camino
porque estamos dejando una me-
lla desagradable a las generacio-
nes más jóvenes. 
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Redacción

El Ayuntamiento de Mem-
brilla presentó el 10 de enero de
2011 ante la Comisión Provincial
de Urbanismo la documentación
del PAU del polígono industrial de
Membrilla, una vez que se han re-
cibido las consultas previas de or-
ganismos y administraciones.

En concreto, el Consistorio
membrillato enviaba copia de la
alternativa técnica y del resto de
documentación obrante en el ex-
pediente del Programa de Actua-
ción Urbanizadora para desarrollo
de Sector de nueva creación de
Suelo Urbanizable Industrial
‘Membrilla Industrial’, situado en
el Polígono 5 del término Munici-
pal, Paraje Montealdudo. Así, en
el envío se incluía la documenta-
ción técnica elaborada por Estu-
dio de Arquitectura, que incluye
Estudio de Impacto Ambiental del
Proyecto de Urbanización del
PAD. La Providencia de inicio de
expediente; el aviso a titulares de
derechos afectados; el Anuncio
en el Diario Oficial de Castilla-La
Mancha y diario ‘Lanza’; el ertifi-
cado, emitido por Secretaría so-
bre la no presentación de recla-
mación alguna durante el plazo
de exposición al público de la Al-
ternativa Técnica y del Estudio de
Impacto Ambiental.

También se hace constar
que en todo este procedimiento
se han efectuado consultas pre-
vias a administraciones y organis-
mos como la Delegación Provin-
cial de la Consejería de Industria
Energía y Medio Ambiente; la De-
marcación de Carreteras del Es-
tado en Castilla la Mancha; la
Confederación Hidrográfica del
Guadiana; la Dirección General de
Carreteras de Castilla-La Mancha;
la Unidad de Patrimonio de la De-
legación Provincial de la Conseje-
ría de Cultura, Turismo y Artesa-
nía; la Dirección General del Agua
de Castilla-La Mancha; Agua y
Gestión (empresa concesionaria
de la gestión del servicio de su-
ministro de agua potable y alcan-
tarillado); Unión Fenosa; y Dipu-
tación Provincial de Ciudad Real.
Indicando que también se formu-
ló consulta previa a la Delegación
Provincial de la Consejería de
Bienestar Social, Delegación Pro-
vincial de la Consejería de Sani-
dad y Compañía Logística de Hi-
drocarburos, entidades que no
han emitido ningún tipo de infor-
me desde que les fue solicitado
en mayo de 2009.

De esta manera, la Comi-
sión debe emitir ahora el infor-
me técnico-jurídico y después,
según fuentes municipales, se
podrá aprobar definitivamente

La localidad se
adapta al Plan
de Gestión de
Residuos de la
Construcción

Redacción

La localidad se adapta
a las nuevas leyes para mejo-
rar el cuidado al medio am-
biente. Y es que por la aplica-
ción del Plan de Gestión de Re-
siduos de la Construcción y
Demolición de Castilla-La Man-
cha y del Real Decreto
105/2008, por el que se regu-
la la producción gestión de los
residuos de construcción y de-
molición, el Ayuntamiento ha
aprobado una nueva Ordenan-
za y ha modificado la Orde-
nanza Fiscal número 24, que
están en vigor desde el 1 de
enero.

Los Residuos de la
Construcción y Demolición son
aquellos residuos generados
por las construcciones, demo-
liciones o reformas que pre-
sentan las características de
inertes, tales como tierras, ye-
sos, cementos, ladrillos, casco-
tes o similares. Como conse-
cuencia de la nueva normati-
va ya no se pueden verter es-
tos residuos en la Cañada Ver-
de que ha sido clausurada y
por tanto tienen que deposi-
tarse en planta autorizada.

Para evitar costes y mo-
lestias, el Ayuntamiento ha
contemplado la posibilidad de
llevar a un depósito temporal
habilitado en el Punto Limpio
municipal, los Residuos de
construcciones y demolición
producidos en un peso menor
de 3 Tn y un volumen menor
de 4 m3, procedentes, en ge-
neral, de obras de construc-
ción y reparación domiciliaria
de poca entidad.

El solicitante de la licen-
cia de obras, mayor o menor,
tendrá que incorporar en la
documentación presentada
una estimación de la cantidad,
en toneladas y metros cúbicos,
previsible de generación de
RCD’s, indicando los distintos
tipos de materiales que se en-
cuentran en los residuos. Esta
previsión será verificada en el
propio trámite de licencia por
los servicios técnicos munici-
pales. 

El Ayuntamiento ha remitido a este órgano toda la documentación relativa al proyecto

El polígono, en manos ya
de la Comisión Provincial

Conforme a lo recogido en la web de la Dipu-
tación Provincial para los polígonos indus-

triales, el de Membrilla contará con sevicios ta-
les como alumbrado público, acceso rodado, red
de abastecimiento de energía eléctrica, red de
distribución de agua potable, reserva de suelo
para zona verde, parque deportivo y equipa-
miento social y telefonía. Se habla de una su-
perficie de 500.000 metros cuadrados, contando
con facilidades de comunicación como la carre-
tera N-430, que cruza con acceso directo a la
N-IV, disponiendo por tanto de una situación
privilegiada entre los municipios de Manzanares,
La Solana, Valdepeñas, etc. Para la N-IV hay un
cceso directo desde la Autovía de Andalucía; la
carretera N-430 se encuentra a 10 Km. de La
Solana, en dirección Manzanares; y la Autovía
Levante pasa por la localidad de Manzanares (a

5 Km.). El Ferrocarril se ubica en esta cercana
localidad, contando con las líneas Manzanares-
Valencia, Manzanares-Barcelona, Manzanares-
Madrid y Manzanares-Extremadura. El AVE está
a 57 km., en Ciudad Real capital y el Aeropuer-
to de Ciudad Real a otro tanto.
En el informe de la Unidad de Promoción y
Desarrollo se refleja que actualmente la econo-
mía del municipio de Membrilla está influida por
su proximidad a dos municipios de mayor enti-
dad, Manzanares y la Solana. No obstante ha
adquirido un considerable desarrollo empresa-
rial, pues su tejido está formado por un total de
425 empresas que están distribuidas por impor-
tancia cuantitativa en "Comercio y Reparacio-
nes" 48%, "Servicios" 14,12% y "Hostelería"
11,06%. Se espera que el polígono contribuya a
revitalizar la riqueza de esta población.

por el pleno del Ayuntamiento
adaptando el PAU a las posibles
recomendaciones de la Comisión.

Cronología
Los trámites y gestiones

seguidos por el Ayuntamiento en
la actual legislatura en relación
al polígono industrial se remon-
tan al Pleno del 21 de febrero de
2008, cuando en los Presupues-
tos aprobados se destinaban
40.000 euros, para elaboración
de estudios urbanísticos relacio-
nados con el polígono.

En la Junta de Gobierno
del 6 de marzo de 2008, se en-
carga un Estudio de Viabilidad so-
bre el polígono, del cual se da
cuenta en el Pleno del 24 de ju-
lio de 2008.

Así, entre agosto y octubre
de 2008 se preparan el pliego pa-
ra redacción del PAU y los estatu-
tos de la empresa municipal, que
son aprobados junto a su nombre
en el Pleno del 23 de octubre de

2008. Dos semanas más tarde,
la Junta de Gobierno aprobaba
el pliego para la adjudicación del
contrato de redacción del PAU,
cuya adjudicación provisional la
firmaba un mes más tarde ese
mismo órgano municipal; de ma-
nera definitiva se rubricaba el 15
de enero de 2009.

El Pleno del 26 de febrero
de 2009 abordaba el destino de
las partidas necesarias, los estu-
dios urbanísticos y la compra de
terrenos. Sería en la sesión ple-
naria del 30 de abril de ese mis-
mo año cuando se ofreciese infor-
mación de la redacción del PAU
y de los trámites posteriores. Hu-
bo solicitud de informes secto-
riales 13 de mayo de 2009 y en
el DOCM del 18 de mayo de 2009
se difundía el correspondiente
anuncio de información pública.

En  octubre de 2009 se re-
alizó el nombramiento del Conse-
jo de Administración y la firma
constitución en Notaría de la em-

presa municipal. Un mes más tar-
de, se presentaba en el Registro
Mercantil la documentación de la
empresa municipal.

Ya este pasado año, en el
Pleno del 17 de junio se aproba-
ba la modificación de créditos del
presupuesto de 2010 para ejecu-
tar la opción de compra y el pa-
go del 80% del precio de los te-
rrenos del polígono industrial.

Un més más tarde, se
planteaba el acuerdo relativo a
modificación del precio de adqui-
sición de suelo industrial para
propietarios que han optado por
prorrogar la opción de compra. Y
a lo largo del verano se procedía
con el pago de los terrenos. Y
hasta noviembre de 2010, recep-
ción informes sectoriales. El pa-
sado mes de diciembre se adap-
taba la documentación técnica a
los informes sectoriales y, como
queda dicho, ahora la documen-
tación está en poder de la Comi-
sión Provincial de Urbanismo.
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‘Membrilla, crecida por el
Azuer’ ha sido el título de la ilus-
trativa muestra fotográfica previs-
ta para ser contemplada por los
vecinos y visitantes entre el 19 de
diciembre y el 9 de enero, en la
sala de exposiciones de la Casa
de Cultura.

Como bien se recogía en el
follet informativo, el Azuer ha te-
nido y tiene para Membrilla una
importancia ambiental, económi-
ca y sentimental indudable. Ha si-
do y es, fuente de riqueza, lugar
de paseo, recreo y esparcimien-
to, motivo de inspiración literaria
yartística, escenario de encuen-
tros amorosos, pero también mo-
tivo de preocupaciones y peligros.

Al cumplirse en estos días
un año desde que las lluvias y
desembalses, el Ayuntamiento de
Membrilla quiso organizar esta
exposición con la finalidad de re-
cuperar y dar a conocer estas
imágenes inusuales e históricas

del río Azuer, sus márgenes y
otras zonas inundadas del térmi-
no municipal y poder comparar-
las con otras épocas en las que el
agua no ha sido tan generosa.

Los organizadores quisie-
ron dar las gracias especialmen-
te a los que aportaron las foto-
grafías, personas que, además de
contemplar estas escenas quisie-
ron capturarlas con sus cámaras
en diferentes épocas y ahora las
compartían con todo el público.
Instantáneas que repasaban un
Azuer desbordado, ofreciendo
paisajes y estampas desconoci-
das en esta tierra.

Como apuntaba también
Isabel Villalta, “Y así la tenemos
muy presente en la emoción co-
lectiva, desbordada y espléndida
en los campos de nuestra pobla-
ción ribereña. Procedente de las
abundantes nieves y lluvias sobre
nuestra comarca el pasado mes
de diciembre, 2009, en su discu-
rrir por nuestro río (un Azuer nor-
malmente tímido y sorprendido

ahora) vino rápida y paulatina-
mente a colmarlo en los finales
de ese mes navideño. El agua co-
rría veloz colorada de juventud y
de fuerza a su paso por los térmi-
nos de Membrilla y Manzanares,
las dos poblaciones más bajas de
su cauce, de 89 Kilómetros, des-
de que nace en el término de Vi-
llahermosa hasta su desagüe en
el Guadiana en Daimiel, amena-
zando salirse a sus vegas, exten-
derse a las zonas urbanas… Con-
siguiendo imponerse. Su presen-
cia asombrosa en la cuenca, y en
nuestro término de Membrilla en
concreto que ahora le rinde ho-
menaje, fue protagonista abso-
luta en la Pascua pasada, sacó a
sus deslumbrantes orillas a otro
río de gente que sueña como en
cada inundación en el tiempo con
su murmullo y riqueza, alegrando
la convergencia paseos, inmor-
talizando en mil cámaras su ex-
traordinaria crecida… El agua que
aumentó en sugestión de delirio
y dejó su extraordinaria riqueza

en los campos, los pozos y acuí-
feros y un recuerdo sin preceden-

tes en fotos de belleza antológi-
ca”.

La localidad ha revivido en una muestra fotográfica sus ciclos fluviales

Fotografías de las
crecidas del Azuer,
en una exposición

Comienza la segunda fase de la
Escuela-Taller ‘Casa de Alarcón’

Redacción

La Escuela-Taller ‘Casa de
Alarcón’ ha comenzado la segun-
da fase con las primeras actuacio-
nes en el edificio de servicios
agrarios. Y es que ya llevan des-
de el pasado mes de junio for-
mándose y realizando trabajos
para la localidad. Se trata de un
proyecto promovido por el Ayun-
tamiento de Membrilla cofinancia-
do por el Fondo Social Europeo
(FSE) y el Servicio Público de Em-
pleo de Castilla La Mancha (SE-
PECAM).

Las especialidades formati-
vas que se están impartiendo en
esta Escuela Taller son las de Al-
bañilería y Carpintería metálica.
El número total de alumnos es de
18 (10 en albañilería y ocho en
carpintería metálica) que esta-
rán vinculados al proyecto duran-
te dos años, en cuatro fases.

La segunda, de seis meses,
acaba de comenzar con el contra-
to que han suscrito los 18 alum-
nos trabajadores. Se han empe-
zado a acometer las obras de la
Rehabilitación del edificio de Ser-
vicios Agrarios, comenzando por
el arreglo y acondicionamiento de
la sala de usos múltiples. En es-
te espacio se realizarán actua-
ciones para quitar la humedad de
las paredes, aislarla acústicamen-
te o arreglar la cubierta actual,
entre otras.

En cuanto a la primera fa-
se de la Escuela-Taller, que duró
seis meses, los alumnos han re-

cibido formación profesional teó-
rico - práctica, así como los cono-
cimientos necesarios para evitar

los riesgos laborales en el traba-
jo. Los alumnos han realizado
ejercicios prácticos relacionados

con su especialidad y, que a la
vez, han sido de utilidad para el
municipio.

En el apartado de Forja
han realizado la construcción y
montaje cartel-vitrina informativo
en la plaza del Azafranal, así co-
mo los bastidores para carteles
informativos cerámicos de las ca-
lles o los carteles metálicos de in-
formación de reciclaje para el
punto limpio.

También han reparado
contenedores soterrados de pa-
pel-cartón en varios puntos del
municipio, arreglos en el polide-
portivo municipal, así como en el
centro de atención a la infancia
y en el cementerio municipal. Y,
esta pasada Navidad, la realiza-
ción y montaje de estructuras pa-
ra iluminación festiva municipal.

En cuanto a la especialidad
de Albañilería, se han llevado a
cabo reparaciones en el polide-
portivo municipal y en el colegio
público ‘Virgen del Espino’. Re-
paraciones varias en el velódro-
mo municipal, así como refuerzo
y construcción de muretes de
contención en la pista. Repara-
ción y colocación de baldosas en
la Plaza grande y Paseo del Espi-
no del municipio. Acondiciona-
miento y arreglos en la sede de la
Escuela-Taller. Arreglo de base del
monumento a ‘Lope’ en la Plaza
del Azafranal.
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La prueba se desarrolló en todo su esplendor gracias a que la meteorología fue al fin clemente

La San Silvestre volvió a
ofrecer un gran espectáculo

Redacción

Tras unos años en los que
las inclemencias meteorológicas
habían sido tristes protagonistas
de la prueba, 2010 fue el año en
el que la San Silvestre membri-
lalta volvió a ofrecer un gran es-
pectáculo a la muchísima gente
que abarrotaba el circuito, en la
que es sin duda una de las prue-
bas con mayor afluencia de publi-
co y habla a las claras de la tra-
dición de Membrilla en el apoyo
del deporte.

Las pruebas comenzaron
con la disputa de la categoría pi-
tufos en la que un buen número
de pequeños atletas quisieron ini-
ciarse en esto del correr, ante la
animación y el orgullo de los res-
pectivos padres y familiares de
los atletas. Como nota destaca-
da comentar que el participante
más joven fue Mario de apenas
2 añitos. A continuación salieron
los benjamines en más o menos
igual número de participantes;
aquí pese a su corta edad ya hay
más de un chico con experiencia
en cross de nivel y para prueba el
largo sprints por la victoria que al
final fue a parar a las manos de
Raúl Moraleda por delante de Is-
mael Arribas.

Ya en categoría alevín con
apenas 9/10 años, ofrecieron un
gran espectáculo entre los locales
Carlos Moraleda y Pedro Muñoz
y el daimieleño Jesús Garzás, que
llevó el peso de la carrera para en
los metros finales Carlos asestar
el ataque definitivo que le hizo
imponerse en la prueba. En ca-
tegoría femenina victoria incon-
testable de Sara Acebes atleta
de Fuente el Fresno que compite
por el C.A. Membrilla al igual que
el vencedor de la categoría infan-
til masculino David Santos, cate-
goría en la que se vivió un boni-
to duelo entre las locales Sofía
Bellón y Sara  Díaz resuelto a fa-
vor de esta última.

En categoría cadete victo-
ria de una prometedora Eva Arri-
bas, cadete de 1º año y que es-
tá llamada a hacer grandes co-
sas en esto del atletismo, por de-
lante de Natalia Gómez y Faith
Jeskosgei, en categoría masculi-
na victoria para Pablo Ortega del
Proacir Ciudad Real.

A partir de ahí todas las ca-
rreras ofrecerían un gran espec-
táculo con grandes duelos, como
el que dilucidaron en la prueba
junior-veteranos que se corría
conjuntamente, Ismael Quiñones
e Ignacio Díaz Cano, dos campe-
ones de España de 3000 ml. y
1000 ml. respectivamente o Fran-
cisco Javier Andrade y Deogracias
Villalta, a los que se unieron

Eduardo Muñoz del Caja Jaén por
los junior y Juan Antonio Santos
por los veteranos, es decir seis
atletas en cabeza, juventud con-
tra veteranía resuelta en la última
vuelta con un magnifico cambio
de ritmo a cargo de Javier Andra-
de, el cual no fue suficiente ante
un espectacular sprint final del
solanero Ignacio Díaz Cano. El
podio lo completaron en junior
Eduardo Muñoz e Ismael Quiño-
nes y en veteranos 2º fue Deo-
gracias Villalta y 3º Juan Antonio
Santos. En veteranos B, es decir
para mayores de 45 años, victo-
ria inapelable del argamasillero
Pablo Serrano, por delante de Se-
bastián Lérida y José Callejas.

En junior femenino victoria
de la atleta del Valdepeñas A.C.
Dunia Manhasin, por delante de

una gran Isabel Márquez que a
pesar de sus molestias supo com-
petir magníficamente; completó
el podio una sobresaliente mar-
chadora Mª Teresa De la Cruz
Sánchez.

La victoria de la prueba ve-
teranas femenina fue a para a
manos de Patricia Sáez, atleta
valdepeñera ganadora del circui-
to de carreras populares de Ciu-
dad Real, la cual se impuso sin
problemas a Mª Carmen Ruiz de
Manzanares y Ascensión Cano,
del C.A. Membrilla.

La prueba senior femeni-
no tuvo poca emoción por la vic-
toria, ya que una colosal Mª Jo-
sé del Toro rompió la prueba des-
de el primer kilómetro pasándolo
a 3,15. No así por la 2º plaza, vi-
viéndose un bonito duelo entre

las andaluzas Lourdes González y
Estefanía Redondo, resuelto  a fa-
vor de esta última. 

La emoción que faltó por la
victoria en esta prueba, estuvo en
categoría masculina, en la que un
grupo de cinco atletas fueron en
cabeza marcando un ritmo trepi-
dante por debajo de tres minu-
tos, cuando a falta de un kióme-
tro se asestó el cambio definitivo
por el que a la postre seria el
campeón de la prueba, el atleta
de origen magrebí Mohamed
Zouad, por delante Juan José
Gualo ganador el año pasado y
Diego Merlo del C.A. Albacete. 

En senior Pedro Román Ro-
mero y Mª José Cano tuvieron el
honor de ser primeros locales, oc-
tavo y cuarto respectivamente en
la meta.

Sergio Padilla
y Leovigildo
Condés serán
distinguidos
en la IV Gala

Redacción

El Consejo Municipal de
Deportes del Ayuntamiento de
Membrilla, acordó en su reu-
nión del martes 11 de enero
celebrar el día 30 de este mes
el acto de reconocimiento a los
miembros de la comunidad de-
portiva en la cuarta edición de
la Gala del Deporte.

En ella se reconocerán a
deportistas y personas vincu-
ladas a los clubes de Membri-
lla que los han propuesto. De
ellos el Consejo eligió a los dos
mejores deportistas del año.
Los nombres se conocerán en
los próximos días. 

Por su parte la Conce-
jalía de Deportes del Ayunta-
miento de Membrilla realizará
dos menciones especiales al
ciclista Sergio Pardilla, que ha
obtenido grandes resultados la
temporada pasada y ha ficha-
do por el equipo MoviStar, y a
Leovigildo Condés, en este ca-
so a título póstumo, primer co-
ordinador municipal de Depor-
tes por su labor de fomento de
la actividad deportiva en la lo-
calidad.

El campo a
través supone
nuevos éxitos
para el Club
Atletismo

Redacción

Jornada histórica para el
C.A. Membrilla en el campeo-
nato regional de campo a tra-
vés, disputado el 9 de enero
en la localidad toledana de
Fuensalida, sobre un circuito
totalmente embarrado que dio
carácter épico a los triunfado-
res de la jornada, entre los
que se encontraban atletas
membrillatos.

Así, el equipo masculino
se proclamó con autoridad
campeón de Castilla-La Man-
cha: Ismael Quiñones, sub-
campeón individual; Ayoub Et
Tahiri fue 7º; Alfonso Nava-
rro, 10º; y Cristian Rodero,
11º. El equipo lo completaban
Jesús Bellón, Jorge Jiménez,
Jaime Márquez y Ramón Arias.
Eva Arribas, de Fuente el Fres-
no pero en las filas membri-
llatas, fue campeona regional
al llegar en tercer lugar, tras
dos madrileñas, en la prueba
cadete femenino. Su equipo,
así como el juvenil femenino,
fueron también subcampeones
regionales.
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Cuatro egresadas de la Univer-
sidad de Castilla-La Mancha

(UCLM) han presentado hoy los re-
sultados de otros tantos trabajos
de investigación desarrollados en el
marco de colaboración que la institu-
ción mantiene, a través de su Funda-
ción General, con la Confederación Hi-
drográfica del Guadiana (CHG). Los
proyectos, becados por la Confedera-
ción con un total de 11.580 euros, ver-
san sobre el patrimonio lingüístico, el
agua y el desarrollo rural, la elabora-
ción de material didáctico infantil y el
voluntariado ambiental y las buenas
prácticas en la Mancha Húmeda.  
Las cuatro tituladas, tutorizadas
por profesores de la ETS de
Ingenieros de Caminos, Canales
y Puertos de Ciudad Real, de las
facultades de Educación de
Cuenca y Ciudad Real y de la
Facultad de Letras de Ciudad
Real, iniciaron sus trabajos hace
un año al amparo del citado
acuerdo, cuyo seguimiento se
está realizando hoy en unas jor-
nadas acoge el Rectorado de la
UCLM. 
Dichas jornadas cuentan con la
asistencia de los vicerrectores de
Investigación e Infraestructuras
y Relaciones con Empresas,
Francisco Quiles y Juan José

Hernández; el director de la

Fundación General de la UCLM, Eliseo
Cuadrao; el presidente de la
Confederación Hidrográfica del
Guadiana, Eduardo Alvarado; y el comi-
sario de Aguas, Samuel Moraleda; entre
otros. 
Alicia Blanca Gómez Muñoz, con el pro-
yecto ‘Agua y desarrollo sostenible:
bases científicas para el desarrollo y la
promoción del voluntariado ambiental y

las buenas prácticas de gestión y de
complejos de humedales de la Reserva
de la Biosfera de la Mancha Húmeda’,
ha obtenido datos para crear un banco
con base cartográfica digital (SIG), que
recoge los principales elementos o uni-
dades ecológicas e incluye información
sobre los recursos educativos de este
espacio singular. 
El proyecto ‘Río Guadiana. Elaboración

de materiales didácticos para la
educación infantil y primaria’, ha
permitido a su autora, Sonia
Zuloaga Vega, diseñar actividades

y materiales con carácter transversal
para trabajar una misma iniciativa a lo
largo de estas etapas educativas.
Inspirados en el paisaje, las propieda-
des físicas, los usos y los ciclos hidroló-
gicos, entre otros aspectos de la cuen-
ca, los diseños están siendo evaluados,
complementados y mejorados en el
aula durante este curso académico. 
‘Patrimonio lingüístico del agua del río
Guadiana’ es el título del trabajo des-

arrollado por Esther Haro
Carrasco, que ha basado su
estudio en una recopilación
bibliográfica sobre las voces de
la cuenca hidrográfica, además
de realizar encuestas y entrevis-
tas para establecer el mapa de
los principales campos semánti-
cos. 
Finalmente presentó resultados
Virginia Gutiérrez Sanz, autora
del proyecto ‘Agua y desarrollo
rural en la cuenca del Guadiana:
Tomelloso, 1850-1950’, que ha
analizado las transformaciones
en el pasaje agrario de la zona a
través del cultivo de la vid, la
creación de cooperativas agríco-
las y la llegada del ferrocarril,
entre otros factores.

La UCLM arropa los estudios que cuatro
tituladas han hecho sobre el Guadiana

Redacción

Coincidiendo con el primer
aniversario de la primera gran
crecida del río Azuer en Daimiel,
el Alcalde, José Díaz del Campo
y el concejal de Agricultura, Ra-
món Ruiz de la Hermosa recorrie-
ron los parajes que desde ese ini-
cio de 2010 recuperaron la esen-
cia que les cataloga como Reser-
va de la Biosfera. Todo gracias a
una climatología que se empeña
en prolongar el mejor regalo de
Reyes de los últimos 30 años. 

Con los más de 330 litros
caídos en lo que va de año hi-
drológico, el Azuer-Guadiana ya
se une al Guadiana “remontan-
te” a escasos tres kilómetros del
molino de Molemocho, puerta de
entrada al Parque Nacional de Las

Tablas. Unos cientos de metros
más atrás, en la zona de Griñón,
donde hace un mes empezaba a
asomarse el río  tímidamente, el
agua ya se ha adueñado de las
proximidades del molino.  

“Una maravilla”, como no
se cansaba de repetir el alcalde
daimieleño. Díaz del Campo cifra-
ba que en esta área “algunos po-
zos encuentran agua entre 6 y8
metros de profundidad”. De este
modo, y al igual que ha declara-
do el presidente del Consorcio del
PEAG, Enrique Calleja, el primer
edil señalaba que “la imagen de
los Ojos del Guadiana se acerca

cada vez más a la realidad”. Aun
así, Díaz del Campo advertía de
que una vez que “hemos podido
llenar la despensa, la experien-
cia nos dice que llegarán años se-
cos y, por tanto, debemos saber
cuidar lo que tenemos”.  

Torrente de agua que ha
propiciado que Las Tablas super-
en, al cierre de 2010, los 400.000
visitantes, según trasladó al alcal-
de daimieleño el director del hu-
medal. “Con estas cifras proba-
blemente nos situemos como el
Parque Nacional con más visitas
por superficie protegida”, indica-
ba Díaz del Campo.

Estadística que puede te-
ner su traslación también en 2011
ya que las estimaciones de en-
charcamiento son muy halagüe-
ñas. En pocas semanas, se podría
completar el cien por cien del
área inundable, escenario que, en
palabras del alcalde, aseguraría
un verano con cerca 1.000 hectá-
reas empapadas.

Precisamente, camino a
Las Tablas, se puede observar el
nuevo hundimiento que se ha
abierto en el paraje de Quintanar,
a unos 7 kilómetros del parque.
La apertura del terreno se pro-
dujo el primer lunes del año y

que fue perfectamente delimita-
da y vallada, tras el aviso del due-
ño de la finca a los servicios mu-
nicipales. 

El concejal de Agricultura,
Ramón Ruiz de la Hermosa, re-
cordaba que en el radio de un ki-
lómetro se habían registrado
otros dos “agujeros” más, lo que
corroboraría que “las corrientes
de recarga del acuífero discurren
en paralelo al cauce del Guadia-
na”. Ruiz de la Hermosa también
reiteraba que se debe extremar la
precaución en las proximidades
de estos hundimientos y que si
algún ciudadano tuviera conoci-
miento de fenómenos de este ti-
po lo ponga inmediatamente en
conocimiento de la Guardería Ru-
ral o de la Policía Local.

El mejor regalo de Reyes
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